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Досрочно выполнить годовой 
план заготовок пушнины

Идет зимний охотничий сезон —  наи
более ответственный период пушных за- 
готовоБ. Перед заготовительными органи
зациями и охотниками стоит ответствен
ная задача —  до начала нового года за
вершить годовой план заготовок пушнины 
и дать как могво больше пушнины сверх 
плана.

Наша область располагает богатыми за
пасами пушных зверей. В связи с рассе
лением ценного баргузинского соболя, во
сточной норки и ондатры созданы воз
можности резко увеличить заготовки пуш
нины.

Данные разведок показывают, что про
мысловая обстановка нынешнего года вы
годно отличается от обстановки прошлых 
двух лет. Почти во всех районах увели
чились запасы белки, колонка, горностая, 
лисицы, зайца-беляка. В текущем году 
будет отстреляно на шкурку несколько сот 
соболей. Большие возможности имеют охот- 
нпБВ для выполнения своих договорных 
обязательств за счет нового, хорошо при
жившегося в нашей области зверька —  
норки.

Рационально использовать эти природ
ные богатства —  важная задача загото
вительных органов.

Среди охотников области широко раз
вернулось социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение планов загото
вок пушнины, за достойную встречу XX 
съезда КПСС.

Охотники каргасокской районной кон
торы «Заготживсырье)» на районном сле
те приняли на себя обязательство выпол
нить годовой план заготовки пушнины на 
105 процентов, а слзонный план —  на 
120 процентов, повысить качество пуш
нины. Большие социалистические обя
зательства приняли на себя охотники 
Асиновского, Чаинского, Болпашевского и 
других районов.

С 1-го октября открыта охота на он
датру в районах, где обитает этот зверек. 
Многие заботливые руководители райкон- 
тор хорошо организовали промысел он
датры. перебросцли охотничьи бригады в 
районы наибольшей концентрации этого 
вверька.

Каргасокская контора «Заготживсырьс» 
организовала переброску большой группы 
охотников в Александровский район а 
Ханты-Мансийский национальный округ 
Тюменской области. Под руководством за
ведующего заготовительным пунктом тов. 
Тарабара эти охотники добыли и сдали 
государству пушнины на сотни тысяч 
рублей.

В Александровском районе впервые ве
дут массовый отлов ондатры охотники 
Томского района. Под руководством охото
веда райконторы тов. Игнатова они быст
ро освоили новый крючково-самоловный 
промысел ондатры.

Успешно ведут промысел ондатры охот
ники Александровского района, которые к 
5 декабря —  Дню Советской Еонституцин 
выполнили годовой план добычи пушнины 
и продолжают добывать пушнину сверх 
плана

Однако в других районах возможности 
для выполнения плана заготовки пушни
ны за счет добычи ондатры используются 
еще плохо. Руководители иолчановской, 
Еривошеинской, шегарской и кожевников- 
СБОЙ районных контор «Заготживсырье» 
пе организовало бригады охотников для 
посылки их в другие районы области.

Очень мало охотников направили на добы
чу ондатры Болпашевская, чаинская и па- 
рабельская конторы. Нераспорядительность 
руководителей этих контор дорого обходит
ся государству: колпашевская, молчанов- 
ская и кривошеинская конторы недодали 
государству пушнины на десятки тысяч

Большим резервом для ускорения вы
полнения государственного плана загото
вок пушнины в области является заклю
чение договоров с колхозами и охотника
ми на добычу и сдачу пушнины.

Ответственно к этому важному меро
приятию отнеслись работники каргасок
ской конторы «Заготживсырье:^ и Тым- 
скои производственно-охотничьей станции, 
которые перевыполнили план контракта
ции пушнины п заключения договоров на 
ее заготовку.

Однако во многих районах области 
контрактация пушнины и заключение до. 
говоров е колхозами и охотниками прово
дятся крайне неудовлетворительно. Это от
носится, прежде всего, к Верхне-Кетскому, 
Васюганскому, Колпашевскому, Молчанов- 
скому, Кривошеинскому п Парабельскому 
районам, где план контрактации пушнины 
выполнен на 20— 50 процентов.

Необходимо широко привлечь к заготов
кам пушнины колхозы области. Нужно 
создавать в колхозах постоянные охот
ничьи промысловые бригады, устанавли
вать для них производственные планы. 
обеспечивать охотников веем необходимым 
для успешной работы.

Организация таких бригад в колхозах 
имени Кирова, Каргасокского района, име
ни Ворошилова, Александровского района, 
а других дала хорошие результаты. До
ходы от охоты занимают значительное ме
сто в ЭБОномпке этих колхозов.

Однако в ряде районов области органи. 
зационному укреплению колхозного охот
ничьего хозяйства достаточного внимания 
не уделяется. В таких промысловых райо
нах, как ВасюгансБпй, Колпашсвский, 
Верхне-Кетский и другие, в охотничьем 
промысле участвуют не более 10 колхоз
ников.

В деле выполнения годового плана за
готовок пушнины немалую роль должны 
сыграть добровольные общества охотни
ков. Президиуму томского добровольного 
общества охотников и рыбаков, районным 
добровольным обществам следует улуч
шить работу по вовлечению в пушной 
промысел охотников-любителей.

Потребительская кооперация должна 
улучшить работу по обеспечению охотни
ков продовольственными и промышленны
ми товарами, строго наказывать лиц, до
пускающих расходование не по назначе
нию выделенных на заготовку пушнины 
фондовых товаров.

Руководители районных контор «Загот
живсырье» должны в кратчайший срок 
устранить все недостатки в организации 
пушного промысла, создать охотникам ус
ловия для выполнения сезонного и годово. 
го планов заготовки пушнины.

Необходимо шире организовать массово- 
политическую работу среди охотников, 
развернуть среди них действенное социа
листическое соревнование за выполнение 
а перевыполнение государственного плана 
заготовки пушнины, за достойную встре
чу XX съезда КПСС.
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Общественное обсуждение проекта памятника 
В. И. Ленину— Дворца Советов

Комиссия по подготовке предложений о 
строительстве памятника В. И. Ленину —  
Дворца Советов в Москве провела в Цент
ральном доме архитектора общественное 
обсуждение проекта памятника В. И. Ле
нину —  Дворца Советов.

В общественном обсуждении проекта 
приняли участие видные архитекторы, 
скульпторы, конструкторы, строители и 
специалисты промышленности строитель
ных материалов.

(ТАСС).

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев возвратились из Бирмы в Индию

Общее собрание Анадемии наук СССР, посвященное 
5 0 -летию  первой руссиой революции

В Колонном зале Дома Союзов 8 декаб
ря состоялось общее собрание Академии 
наук СССР, посвященное 50-летию первой 
русской революции.

Во вступительном слове Президент Ака
демии наук СССР А. Н. Несмеянов сказал: 

—  Общее собрание Академии наук 
СССР мы проводим в декабрьские дни, 
когда исполняется 50-летие вооруженного 
восстания, которое было названо Лениным 
вершиной революции 1905 года. Знамя 
революционного восстания первым поднял 
героический пролетариат Москвы, руково
димый большевиками. За московским 
последовали вооруженные выступления 
рабочих в других промышленных центрах. 
Восставшие рабочие геройски сражались 
на баррикадах. Им не удалось тогда до
биться победы. Восстание было подавлено 

Оратор предлагает почтить память тех, 
кто отдал свою жизнь в борьбе против са
модержавия в дни первой русской рево
люции. Все встают.

Академик Несмеянов представляет уча
стникам собрания находящихся в прези
диуме старейших членов партии и видных 
деятелей революции 1905 года: Е. Д. Ста
сову, Q. 6. Бобровскую (ЗедиБсов), М. И.

Губельмана, М. С. Николаева, С. И. Гоп- 
нер, Б. М. Волина, Е. Т. Свердлову-Новго- 
родцеву, П. И. Воеводина, 0. В. Куусине
на, М. К. Ветошкина, U. А. Бляхина, 
И. А. Лычева. Участники собрания горя
чими аплодисментами приветствуют вете
ранов партии, славных представителей 
революционных борцов первой русской ре
волюции.

Доклад о всемирно-историческом значе
нии первой русской революции прочитал 
академик М. Б. Митин.

Первая русская революция, сказал он, 
оказала значительное воздействие на раз
витие революционного движения в стра
нах Европы и Азии. В ответ на раскаты 
русской революционной бури рабочие мно
гих стран вышли с демонстрациями на 
улицы городов, организуя стачки, строя 
баррикады.

С докладом о декабрьском вооруженном 
восстании в России выступил доктор исто
рических наук А. Л. Сидоров.

На собрании выступили с воспомина
ниями участники революции 1905—  
1907 гг.

(ТАСС).

АСАНСОЛ 7 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Днем 7 декабря Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев возвратились в Индию после шестидневного пребывания в Бирман
ском Союзе. Самолет, вылетевший утром из Рангуна, пересек Бенгальский залив и 
одетую джушлями дельту великих индийских рек и, миновав Калькутту, доставил 
гостей в Асансол —  один из центров долины реки Дамодар, индустриального серд
ца новой Индии.

В этой долине, протянувшейся на запад.от Калькутты по территории штатов 
Западная Бенгалия п Бихар, после достижения Индией независимости развернулось 
широкое гидроэнергетическое и ирригационное строительство, имеющее целью обуз
дать воды реки Дамодар, систематически затоплявшие этот район, о использовать 
их для упорядоченного орошения плодородных западнобенгальских земель. В то же 
время строительство плотин в верхнем течении реки Дамодар на территории штата 
Бихар сочетается со строительством гидроэлектроцентралей, призванных снабжать 
энергпей развивающуюся промышленность этого района, где сосредоточена большая 
часть разведанных запасов полезных ископаемых страны —  угля, железной и мар

ганцевой руды, бокситов, цветных металлов, слюды, огнеупорных глин и т. д. Все 
гидротехническое строительство в атом районе осуществляется государственной кор
порацией долины Даыодара, созданной в 1948 году по одобренному парламентом ре
шению правительства Индии совместно с правительствами штатов Западная Бенга
лия и Бихар.

На аэродроме Асансола Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву была устроена тор
жественная встреча. Сюда прибыли представитель индийского правительства ми
нистр промышленности Н. Канунго и высшие официальные лица штата Западная 
Бенгалия во главе с главным министром Рой. Близ аэродрома собралось много тысяч 
трудящихся долины реки Дамодар, горячо приветствовавших советских гостей. Пря
мо с аэродрома Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев направились на автомобилях в Чит- 
тараджан, где находится крупнейший в стране государственный паровозостроитель
ный завод и недалеко от него —  крупнейшая из строящихся плотиц в долине Да
ыодара —  плотина Майтхон на реве Баракар.

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Индии
ДЖАЙПУР, 8 декабря. (Спец. корр. ТАСС). День 7 декабря Н. А. Булганин и 

Н. С. Хрущев провели в долине реки Дамодар (штаты Западная Бенгалия и Бихар) 
—  основном района индустриального развития новой Индии, в котором государством 
осуществляется комплексный проект энергетического и ирригационного строитель
ства. имеющий целью стимулировать дальнейшее развитие этого индустриального 
края и оградить от наводнений его по.1я и населенные пункты.

Все население небольших городов и деревень долины Дамодар встречало совет
ских руководителей и сопровождающих их лпц, когда они следовали в- автомаши
нах с аэродрома Асансола до паровозостроительного завода Члттаранджан. Встреча, 
оказанная здесь П. А. Булганину и Н. С. Хрущеву, отличалась особенной теплотой 
и сердечностью. Жители Дамодарской долины, собравшиеся на дорогах, привет
ствовали гостей возгласами: Да здравствуют русские —  наши братья! Да здрав
ствует дружба индийского и советского народов!

Повсюду были установлены арки, вывешены флаги. Шоссейная дорога, идущая 
на запад от Асансола, ведет мимо заводов, шахт, рабочих поселков, линий высоко
вольтных передач. Над зеленой равниной за купами могучих деревьев появляются 
все новые и новые дымящие трубы заводов.

Государственный паровозостроительный завод в Читтаранджане выпустил пер
вый паровоз 1-го ноября 1950 года. В день посещения завода Н. С. Хрущевым и 
Н. А. Булганиным завод выпустил свой 300-и паровоз. Пусковой период этого 
вполне современного предприятия остался позади: темпы производства растут и в 
настоящее время составляют 140 паровозов в год. Максимальная проектная мощ
ность завода еще не достигнута. Завод выпускает исключительно товарные парово
зы мощностью в полторы тысячи лошадиных сил, в которых особенно нуждаются 
сейчас государственные железные дороги Индии.

Товарищей Н. А. Булганина п Н. С. Хрущева во время осмотра завода сопро
вождал главный министр штата Западная Бенгалия Б. Ч. Рой. Объяснения давал 
директор предприятия Карнайл Сингх. Гостям были показаны горячие цехи завода 
(литейный, кузнечный), котельный, колесный и основной сборочный цех, в воро
тах которого стоял 300-й паровоз, выпущенный заводом.

Прежде чем покинуть завод, Н. С. Хрущев п Н. А. Булганин побывали в зда
нии дирекции и возложили венок на памятный бюст Д Читтаранджана Даса 
( 1§ 70— 1925 гг.) —  индийского патриота и борца за независимость страны, име
нем которого назван завод и окружающий его образцовый рабочий поселок, ^ б о -  
чие и служащие с большой теплотой приветствовали Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева.

Продолжая путь на запад, советские гости посетили крупнейшую гидроэнер
гетическую стройку долины Дамодар —  плотину Майтхон, сооружаемую на реке 
Баркар —  притоке Даыодара. Здесь на границе между штатами Западная Бенга
лия и Бихар перед глазами гостей раскрылась панорама стройки: земляная 
тина, бетонное тело водослива высотою 162 фута, строительная площадка буду
щей подземной гидроэлектростанции мощностью 60 тыс. киловатт и поодаль 
выход подземного канала, через который отведены воды реки Баракар.

П.10тина Майтхон —  крупнейшая из четырех плотин первой очереди, соору
жаемых «Корпорацией долины Дамодар»; две из этих плотин —  Еонар и Тилая 
уже завершены строительством. Эти сооружения будут иметь решающее значение 
для предотвращения наводнений и для электрификации долины Даыодара.

На правом берегу реки Баракар в центре строительной площадки Майтхонской 
плотины В. А. Булганина и Н. (5. Хрущева встретили в присутствии сотен 
строительных рабочих губернатор штата Бихар Р. Р. Дивакар и председатель 
«Корпорации долины Дамодар» П. С. Рау. Онп сопровождали гостей до поселка 
Майтхон, где губернатор Бихара устроил в их честь прием. Советским гостям оыли 
представлены специалисты, занятые на строительстве Майтхонской плотины, и чи
новники корпорации.

Из Майтхона тт. Хрущев и Булганин в сопровождении губернатора Бихара 
продолжали свой путь на запад, в Синдри —  один из новых промышленных цент
ров долины Даыодара, где после достижения Индией независимости построен круп
ный завод искусственных удобрений. Путь лежал через угленосный район штата 
Бихар, мимо многочисленных шахт п заводов. Поселки индийских шахтеров Дханбад, 
Джхария и другие были иллюминованы разноцветными огнями. Все население ожи
дало вдоль шоссейной дороги гостей и горячо приветствовало их. Повсюду были 
установ.тены иллюминованные арки. Во всем районе царило необычайное, празд
ничное оживление.

В Синдри Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев были встречены генеральным дирек
тором Государственного завода искусственных удобрений г-ном Нплакантаном.

Гости п^ювели ночь в Синдри. Утром 8 декабря они совершили краткий осмотр 
завода искусственных удобрений —  новейшего предприятия, вступившего в строй 
в 1951 году и производящего 350 тысяч тонн азотных удобрений в год. (Создание 
этого завода в значительной степени освободило Индию от иностранной зависимости 
в области искусственных удобрений.

После окончания осмотра завода Н. С. Хрущев, Н. А. Булганин и сопровождаю
щие их лица направились в обратный путь в Асансол, откуда вылетели в Джайпур 
—  столицу штата Раджастан в Северо-Западной Пндии.

Пребывание Н. С. Хрущева и Н. А Булганина в Джайпуре
ДЖАППУР, 8 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Прибытие Н. А. Булганина и 

Н. с . Хрущева в Джайпур было встречено, как праздник, полумиллионным населе
нием этого неповторимого в своем своеобразии старинного города, построенного в 
начале XVIII века в эпоху заката империи Великих Моголов.

С утра на аэродром и на шоссе, ведущее к городу, собралась оживленная 
красочная толпа жителей Раджастана. Мужчины в разноцветных тюрбанах, жен
щины —  в окутывающих всю фигуру шалях. Приток встречающих к аэродрому 
становился все интенсивнее по мере приближения времени прибытия гостей. Е трем 
часам дня собралось не менее 200 тыс. человек. Аэродром и дорога в город были 
разукрашены флагами, флажками, разноцветными полотнищами, арками, увитыми 
цветами, приветствепнымг лозунгами ч.'’ фоне.

Встречать гостей прибыли ралжпрамгкх (правитель) Раджастана —  махарад
жа Джайпура, главный министр штата Мохан Лал Сукхадия, члены правительства 
штата, многие видные граждане города. Па аэродроме был выстроен почетный 
караул и были,исполнены гимны Советского Союза п Индии. Жители Джайпура с 
энтузиазмом приветствовали советских гостей на аэродроме и на всем пути их сле
дования до резиденции раджпрамукха.

По прибытии в город гости по приглашению главного министра штата присут
ствовали при игре в конное поло, в которой участвовал раджпрамукх Раджастана. 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев вручили призы победителям этого красивого тра
диционного соревнования.

Затем советские гости проехали на машинах по украшенному в их честь го
роду, приветствуемые всем его населением, вышедшим на улицы.

Старинная центральная часть Джайпура представляет собой выдержанный в 
едином стиле образец древнего индийского градостроительства. Все здания этой 
оригинально распланированной и обнесенной стенами части города имеют единооо- 
разную архитектуру, выкрашены в розовый цвет и отделаны строгим белым орна
ментом. Вокруг старинного центра раскинулись утопающие в зелени современные 
кварталы Джайпура.

Джайпур —  город замечательного кустарного ремесла талантливого индийского 
народа. Но бесчисленные лавки джайпурских ремесленников были сегодня закрыты, 
торговые улочки опустели. По случаю прибытия гостей в городе был объявлен 
праздник. Все жители собирались на основных проезжих улицах, горячо привет
ствуя товарищей Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева.

В парке Рамнива граждане Джайпура собрались на митинг, созванный в честь 
советских гостей. На огромной площади парка было не менее 300 тысяч граждан 
Джайпура и жителей других городов и сел Раджастана. С иллюминованной разно
цветными огнями трибуны, увитой живыми цветами, с приветствием к гостям 
обратился главный министр штата М. Л. Сукхадия.

—  От имени народа Раджастана, —  сказал он, —  позвольте мне передать Вам 
искренний привет по случаю Вашего посещевия нашего исторического города Джай
пура. Мы в Раджастане очень ждали Вашего посещения и встречаем Вас с боль
шим удовольствием и радостью. Мы счастливы, что Вы сегодня находитесь среди 
нас. Несмотря на то, что Ваш визит будет непродолжительным, я надеюсь, что Вы 
почувствуете, что сердце простого человека Индии проникнуто глубокой любовью 
к Вам и к великому народу Советского Союза.

Я приветствую Вас, уважаемых представителей п вождей великой дружествен
ной нации, продолжал главный министр. Наш народ горд тем. что может привет
ствовать Вас у себя, как друзей и товарищей на пути, ведущем к процветанию 
человечества. Героическая борьба ваших храбрых народов против сил тьмы во вре
мя второй мировой войны была встречена нашими соотечественниками с безмерным 
сочувствием и восхищением, хотя, к сожалению, в то время мы были лишь жал
кими зрителями в порабощенной стране.

Главный министр далее сказал:
—  Ваше посещение Индии дало нам возможность лучше познакомиться е Со

ветским Союзом, лучше понять его. Индия полностью подписывается под страстным 
стремлением советского народа к сохранению мира во всем мире. Мы в Индии имеем 
великие старые традиции мира,-терпимость, завещанные Махатмой Ганди —  от
цом нашей родины. Наш Премьер-Министр, следуя своим собственным путем, идет 
по стопам великого учителя. При громадном запасе доброй воли, существующей 
сегодня в мире, мы уверены, что Индия и Советский (Зоюз рука об руку будут

успешно отстаивать все ценности и идеалы, которые придают смысл и достоинство 
человеческой жизни... С нашей стороны я хотел бы искренне заверить Вас, что У 
пас навсегда сохранятся в памяти самые яркие и ценные воспоминания о Вашем 
посещении Пндии.

Разрешите мне еще раз воспользоваться случаем, чтобы передать через Вас и 
Ваших товарищей наш caMiiifl сердечный привет и теплые пожелания мира и про- 
цветапия дружественному народу великого Советского Союза.

С ответным словом на митинге выступил Н. А. Булганин,

Выступление Н. А. Булганина 
на митинге в Джайпуре

Г-Н главный министр! Г-н мэр! Дорогие друзья!
Позвольте мне от себя лично, от имени товарища Хрущева Никиты (Зергееви- 

аа, от друзей, прибывших с нами, от всего многомиллионного советского народа 
передать вам дружеский привет, (Аплодисменты).

Сердечно благодарим вас, дорогие друзья, за ваши горячие приветствия и брат
ское гостеприимство. (Аплодисменты).

Джайпур известен, как город славного исторического прошлого, как город за
мечательных памятников индийского зодчества.

Мы знаем, что население Джайпура вместе со всем народом Раджастана долгое 
время героически отстаивало свою независимость и вписало много славных страниц 
в историю борьбы Индии за независимость. (Аплодисменты). Нам известно, какую 
мужественную борьбу ведет народ Раджастана с суровой природой, и мы желаем 
ему превратить засушливые районы штата в цветущие поля и сады, в источники 
благосостояния народа. (Продолжительные аплодисменты).

За время своего пребывания в Индии мы посетили многие города и районы 
вашей великой страны. Мы многое увидели и узнали. Мы познакомились с народом 
Индии, который повсюду дружески нас приветствовал и выражал горячую любовь 
к советскому народу. (Продолжительные аплодисменты).

Нас очень тронула ваша теплая братская встреча. Этого мы никогда не забу
дем. (Продолжительные аплодисменты).

Дружба индийского и советского народов —  это большое историческое завое
вание. Она возникла в борьбе миролюбивых народов против войны, в борьбе за мир 
и безопасность. Дружба наших народов имеет огромное значение для дальнейшего 
укрепления сил мира. (Аплодисменты).

Отношения между нашими странами строятся на известных пяти принципах 
«панча шила». (Продолжительные аплодисменты). Советский Союз твердо придержи
вается этих принципов. (Аплодисменты), Мы стоим за то, чтобы дружба и сотруд
ничество между Индией и Советским Союзом росли и крепли на пользу наших ве
ликих стран, на пользу делу мира. (Продолжительные аплодисменты).

Дорогие друзья, разрешите пожелать успехов и процветания замечательному 
городу Джайпуру, вашему штату и всему индийскому народу. (Продолжительные 
аплодисменты).

Пусть растет и крепнет суверенная и независимая Республика Индия —  боль
шой друг нашей страны! (Бурные аплодисменты).

Да здравствует дружба народов Индии и Советского Союза! (Бурные аплодис
менты).

V
Заканчивая свое выступление. Н. А. Булганин произносит на языке хинди: 

«Хинди, РУСИ— бхай, бхай!» (индийцы и русские —  братья!). Эти слова вызывают 
бурю приветствий и рукоплесканий.

В заключение митинга гостям были преподнесены многочисленные подарки—  
произведения искусства джайпурских ремесленников —  золотых дел мастеров, 
ткачей, вышивальщиц, а также традиционные раджастанские одежды и тюрбаны.

Во время митинга граждан Джайпура весь город был ярко и празднично ил
люминован.

Позднее раджпрамукх дал банкет в честь Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева.

К СОВЕТСКО-БИРМАНСКИМ ЭКОНОМИЧЕСКИМ ОТНОШЕНИЯМ
В соответствии с принципами сотрудничества между Союзом Совет

ских Социалистических Республик и Бирманским Союзом в области эко
номики, культуры, науки и техники, как указано в Совместном заявлении 
Председателя Совета Министров Советского Союза Н. А. Булганина, 
Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева и Премьер- 
Министра Бирманского Союза У Ну, представители правительств обсуди
ли вопросы программы сельскохозяйственного развития и создания неко
торых промышленных предприятий в Бирманском Союзе.

Правительство Советского Союза согласилось предоставить Прави
тельству Бирманского Союза помощь и сотрудничество в подготовке 
программы сельскохозяйственного развития, в проведении основных 
ирригационных работ и создании некоторых промышленных предприятий.

Правительство Советского Союза также согласилось в уплату за 
материалы и услуги, которые потребуются для осуществления согласо
ванных проектов, принять доступные количества риса, и если эти коли
чества будут недостаточны, то предоставить рассечку платежа натурой 
на ряд лет.

Правительство Бирманского Союза глубоко ценит это проявление 
доброй воли Правительства Советского Союза.

В качестве дальнейшего проявления доброй воли и уважения к на
роду Бирманского Союза Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хру
щев от имени Правительства Советского Союза предложили в виде дара 
народу Бирманского Союза построить и оборудовать в Рангуне силами 
и средствами СССР технологический институт.

Правительство Бирманского Союза глубоко оценивает мотивы, ко
торые побудили Советское правительство сделать это предложение, оно 
приняло этот дар с чувством глубокой благодарности.

От имени народа Бирманского Союза Премьер-Министр У Ну в 
свою очередь предложил в дар народу Советского Союза соответствую
щее количество риса и некоторых других товаров бирманского производ
ства. Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев от имени народа Советского Сою
за приняли с благодарностью этот дар.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ МЕТОДЫ ПАРТИЙНОГО РУКОВОДСТВА 
ХОЗЯЙСТВЕННЫМ И КУЛЬТУРНЫМ СТРОИТЕЛЬСТВОМ

в  Парбигском районе состоялось район
ное партийное собрание. В отчетном док
ладе райкома партпц и выступлениях 
коммунистов отмечалось, что после поста
новления январского Пленума ЦК КПСС 
Ларбигский райком партии несколько по
высил уровень руководства сельским хо
зяйством о промышленностью, принял 
ряд мер для выполнения мероприятий, 
намеченных по досрочному выполне
нию решений январского Пленума ЦК 
КПСС. Колхозы района добились, роста 
поголовья скота и повышения его про
дуктивности. За год от каждой фу
ражной коровы надоено 1.806 килограм
мов молока, или ва С57 килограммов 
больше, чем в прошлом году.

Посевная площадь зерновых куль
тур расширилась цо сравнению е прош
лым годом на 1.320 гектаров.

Однако, как указывали выступавшие в 
прениях коммунисты, в районе крайне 
медленно решаются коренные вопросы 
жизни колхозов, МТС, предприятий 
лесной и местной промышаенностк. Рай
ком КПСС поверхностно, без достаточного 
знания дол руководил сельхозартелями, 
МТС. После выхода в свет постанов.1вния 
январского Пленума ЦК КПСС в колхозах 
района были намечены конкретные ме
роприятия по увеличению производства 
сельхозпродуктов, но райком партии, мно
гие первичные парторганизации сла
бо возглавляли трудовую активность кол
хозников, в результате эти мероприятия 
выполняются неудовлетворительно. В рай
оне еще низка урожайность зерновых 
культур. Ни один колхоз не выполнил ' 
пдаиа валового сбора зерна, намоченного 
на 1955 год.' Район не выполнил план 
хлебозаготовок.

Райком партии, райисполком не вели 
решительной борьбы с разбазариванием 
скота в колхозах. На ряде колхозных ферм 
крайне низок выход молодняка.

Все эти недостатки, как отмечали ком
мунисты в своих выступлениях, стали 
возможными потому, что райком партии 
мало занимался организаторской работой в

колхозах, слабо был связан с первичны 
ми парторганизациями.

Выступающие отмечали, что райком 
ЕПСС подлинное деловое руководство сель
ским хозяйством часто подменял телефон
ными звонками п посылкой на места 
уполномоченных, которые порою совсем 
не знают практики работы в колхозах и 
МТС.

Высокоярская МТС считается в Парбиг- 
ском районе передовой, но за последнее 
время ее руководители стали сдавать свои 
позиции. Здесь плохо идет ремонт тракто
ров, подготовка к севу в обслуживаемых 
колхозах.

Странно в связи с этим прозвучало на 
партсобрании выступление секретаря 
парторганизации МТС тов. Чижикова, пы
тавшегося оправдать недостатки в работе 
станции ссылкой на всякие «объектив
ные» причины.

Секретари парторганизаций колхозов —  
имени Андреева— тов. Кузнецов и имени 
Хрущева —  тов. Пьянкова критиковали 
райком партии за слабое руководство 
первичными парторганизациями. Они 
указывали на необходимость постоянно 
учить секретарей парторганизаций ис
кусству партийного руководства, требова
ли от работников райкома ча!це бывать 
на местах и оказывать практическую по
мощь, обобщать н распространять опыт 
партийной работы.

Большое внимание уделили коммунисты 
в своих выступлениях вопросам контроля 
за исполнением решений партийных и со-1 
ветских органов. Как отмечая директор! 
Высокоярскои МТС тов. Подишвайлов, I 
бюро райкома немало вынесло решений по 
организацнонно-хозяйетвенному укрепле
нию отстающих колхозов, но контроль за 
их выполнением не был организован по- 
паетоящему. Прошлое районное партсобра
ние, указал тов. Подшивайлов, приняло 
решение направить на работу в колхозы 
25 коммунистов. Однако бюро это поста
новление не выполнило, направило толь
ко 10 коммунистов. Такая же участь по
стигла и другие постановлецця.

Особенно много было вскрыто недостат
ков в идеологической работе. Указыва
лось, что идеологическая работа ведется в 
отрыве от жизни. Особенно запущенным 
участком является агитационная работа. 
Большинство агитаторов свою работу пре
кратило. Лекторы и докладчики редко бы
вают в отдаленных полеводческих брига
дах колхозов. Слабо поставлена в колхо
зах п культурно-просветительная работа.

Коммунисты тт. Кузнецова, Шашкова в 
своих выступлениях критиковали предсе
дателя райисполкома тов. Новокрещенова 
за слабое руководство отделами райиспол
кома.

Участники собрания тт. Старков. Горш
ков, Машуков указывали в своих выступ
лениях на поверхностное руководство рай
кома U райисполкома лесной промышлен
ностью.

Следует отметить, что часть выступле
ний коммунистов не отличалась принци
пиальностью', носила харакмр самоотчета. 
Так выступили председатель колхоза име
ни Сталина тов. Соколов, секретарь рай
кома партии по зоне Высокоярскои МТС 
тов. Малахов. В отдельных выступлениях 
много было восхваления. Например, за
ведующая отделом культуры райисполкома 
тов. Шашкова чрезмерно хвалила отдел 
пропаганды в агитации и его заведующего 
тов. Трофимского за якобы умелое руко
водство культурно-просветительной рабо
той. На самом же деле культпросветрабо- 
та в районе является запущенным 
участком в идеологической работе.

Районное партийное собрание признало 
работу райкома партии удовлетворитель
ной. Принято постановление, избран но
вый состав райкома КПСС.

V
На пленуме первым секретарем райкома 

избран тов. Родиков В. С., вторым —  тов. 
Григорик Н. Ф., секретарями: по зонеПар- 
бигской МТС— тов. Мартемьянов Е. Н. и 
Высокоярскои МТС —  тов. Малахов А. Ф.

А г и т а т о р  н а  ж и в о т н о в о д ч е с к о й  ф е р м е
Большую разъяснительную работу про

водят среди колхозников сельхозартели 
«Комсомолец», Асиновского района, аги
таторы ново-кусковской территориальной 
парторганизация. Особенно широко раз
вернулась политическая агитация после 
январского Плеиуыа ПК КПСС. В первые 
же дни после Пленума ЦК парторганиза
ция провела семинар агитаторов, па ко
тором были подробно разъяснены задачи, 
стоящие перед агитколлективом. Предсе
датель колхоза «Комсомолец» тов. Кли- 
винский рассказал на семинаре о хозяй
ственной деятельности сельхозартели и о 
перспективах дальнейшего развития об
щественного хозяйства.

Особое внимание было уделено агита
ционной работе на животноводческих фер
мах. Сюда были направлены лучшие аги
таторы села, в том числе и комсомолец 
Александр Винивцтпн.

Александр Винивитин с удовлетворе
нием принял предложение пойти агита
тором на животноводческую ферму. С тех 
пор он не реже трех раз в неделю прово
дит среди работников животноводства бе
седы и громкие читки. В беседах агита
тор рассказывает о задачах, поставлениых 
партией и правительством перед работни
ками животноводства.

С помощью агитатора на ферме широко 
развернулось соревнование за высокие на
дои молока.

В красном уголке фермы, с любовью 
оформленном агитатором, регулярно прово

дятся оживленные беседы. Здесь обсуж
даются статьи, посвященные опыту пере
довых работников животноводства. Вни
мательно следят доярки за сводками о 
надоях молока, сравнивают свои показа
тели с результатами работы других доя
рок, стремятся работать еще лучше.

Надой молока особенно повысился во 
второй половине лета. Если доярка 
Анисья Яковлевна Недоспасова на 1 июля 
надоила от каждой фуражной коровы 
немногим более 1.500 литров, то к 1 ок
тября надой на фуражную корову соста
вил 2.152 литра. В числе передовых идут 
также доярки этой же фермы тт; Ерошип- 
кова, Воробьева, Звенпке и другие.

Условия для дальнейшего повышения 
продуктивности животных п колхозе име
ются неплохш!; на каждую корову зало
жено свыше 10 тонн cj[;ioca. Значительно 
больше, чем в п))ошлые годы, .заготовлено 
сепа, засыпано фуражч п других кормов. 
На ферме введены автопоенио и электро
дойка, сооружена подвесная дорога, да*п 
сами помещения теперь стали не такими, 
какими они были раньше; они хорошо 
утеплены, просторны, освещены электри
чеством.

Задача заключалась в том, чтобы пра
вильно использовать эти условия. Агита
тор А. Винивитин немало поработал над 
тем, чтобы добиться улучшения ухода за 
животными. Он с помощью специалистов 
помог дояркам составить правильный ра
цион кормления животных и распорядок

дня, причем постоянно следит за соблю
дением норм кормления и распорядка 
дня.

Агитатор много внимания уделяет на
глядной агитации. Над входом в красный 
уголок фермы висит красочно оформлен
ный призыв бороться за высокие надои 
молока, внутри помещения— лозунги, lua- 
каты, диаграммы, стенная газета, боевые 
листки, «молппп». Отдельный уголок от
веден для передвижной библиотечки, здесь 
же висит график цо надою молока.

В канун всенародного праздника 38-й 
годовщины Великой Октябрьской социали
стической революции работники фермы 
подвели итоги своей деятельности за год. 
Общие итоги по колхозу таковы: план 
развития общественного поголовья по всем 
видам скота выполнен досрочно, а по на
доям молока обязательства намного пере, 
выполнены.

Работники фермы крупного рогатого 
скота колхоза «Комсомолец» активно 
включилась в соцпа.тистическое соревно
вание в честь XX съезда КПСС. Недавно 
на ферме состоялась беседа агитатора, по
священная итогам истекшего сельскохо
зяйственного года и задачам па новый 
год. Бороться за то, чтобы получить в но
вом году от каждой фуражной коровы не 
менее 2.500 литров молока —  таково 
единодушное решение всех работников 
фермы.

А. ВОРОТОВ, А. ВАСИЛЬЕВ.

СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ X X  СЪЕЗДА КПСС

НА РЕМОНТЕ ТРАКТОРОВ
Почти четверть века мы работаем в Галкииской МТС 

трактористами. За это время ни один вз нас не помиит слу
чая, чтобы тракторы были неисправны по нашей вине. Мно
голетний опыт помогает нам использовать машины с полной 
нагрузкой, работать без простоев. Ежегодно мы добиваемся 
высокой выработки. В этом году она составила 1.700 гек
таров мягкой пахоты на трактор АТЗ-НАТИ.

Дирекция МТС вот уже четвертый год закрепляет нас на 
у.зел по ремонту головок блока, клапанных механизмов и 
коллекторов. К этой работе мы также относимся добросове
стно.

Недостаток запасных частей резко сдерживает темпы ре
монта U на нашем узле. Однако мы изыскиваем внутренние 
ресурсы и резервы. Внимательно осматриваем каждую го
ловку блока ц некоторые из них восстанавливаем. В кла
панных фазах многих головок бывают трещины. На первый 
взгляд кажется, что головку нельзя восстановить. Мы 
делаем окольцовку •клапанных гнезд п этим ликвидируем 
трещину. Головка становится вполне пригодной к работе на 
продолжительный период. Один год нам пришлось на нашем 
же тракторе окольцевать все 8 клапанных гнезд головки 
блока. При бережном обращении эта головка служила 
весь сезон, а ведь она стоит 300 рублей.

Клапанные пружины на первый взгляд вещь про
стая, но их обычно в мастерской недостает. В большинстве 
случаев мы их реставрируем, аккуратно растягиваем, про
веряем на специальном стенде на упругость, п большинство 
из Ш1Х становится пригодным к работе. Это дает возмож
ность экономить денежные средства, ремонтные материалы 
U ускорять ход ремонта.

Главное внимание обращаем на качество ремонта. Мы 
стремимся работать так. чтобы ни одна деталь, вышедшая 
из наших рук, не подвела бы тракториста в период полевых 
работ.

В коллективе МТС развернулось соревнование в честь 
XX съезда Коммунистической партии. Ремонт тракторов ре
шено завершить досрочно. Мы систематически перевыпол
няем дневные нормы выработки на 130 —  140 процентов.
Вместе со веем коллективом станции стремимся ознамено

вать XX съезд партии хорошим производственным подар
ком.

В. ВОЛКОВ, и. ВЕРХОТУРОВ,
трактористы ГалкинскоЙ МТС Бакчарского района.

На снимке {слева направо): В. М. Волков. 3. С. Рао- 
зомазов. И. И. Верхотуров за работой в мастерской.

Фото К. Ю рриш.

Продукция сверх плана
Коллектив томской артели имени 

«8 марта» пятилетпее производственное 
задание вььполнил еще 15 августа. Со
ревнуясь за достойную встречу XX съезда 
КПСС, работнзгки и работницы артели вы
пускают продукцию сверх йетидетнего 
плана. Они обязались родовое производ
ственное задат!в вьгаолнить в первой 
половине декабря.

В межцеховом соревновании первенство 
удерживает коллектив трикотажного цеха, 
начальником которого является тов. Да- 
вцдзон.

В атом цехе ширится движение мно
гостаночниц. По три стайка вместо 
двух обслуживают тт. Захарова, Шен- 
до, Дорн, перевыполняющие нормы в 
два— три раза. • Высоких производствен
ных показателей добился коллоктив 
бригады, руководимой тов. Носенковой. 
Этой бригаде присвоено почетное звание 
—  бригада отличного качества. Бее чле
ны бригады перевы1Полняют нормы выра
ботки.

В. АНСАРОВ.

На снимке: Георгий Николаевич Вершинин — токарь паровозного депо 
станции Томск-П. В дрш предсъездовского ооциалисшчес>х)го оореш!овапия 
с.ме}шую норму выработки он вьшолв1яет на 170—190 процентов.

Фото Ф. Хитрш!евича.

Выполнили годовой план
В ДНИ предсъездовского социалистиче

ского соревнования производственных ус
пехов добились коллективы некоторых 
предприятии об.1местпрома.

Недавно выпод1шди годовой производ
ственный план коллективы АсиновсеогО| 
Кировского (г. Томск), Кожевниаовскего, 
Куйбышевского (г. Томск), Бакчарского 
райпромкомбцнатов и Томского дерсвообде- 
.точного завода. За одиннадцать месяцев 
текущего года эти предприятия выпусти
ли сверхплановой продукции более чем иа 
624.000 рублей.

Выполнив годовой план, передовые 
предприятия взяли обязательство до копт 
ца года выпустить дополнительно товаров 
па 1,5 миллиона рублей.

М. ШЕВЧЕНКО.

Высокая выработка
В ДНИ социалистического соревнованиа 

в честь XX съезда КПСС высоких проиа. 
водствепных показателей добились рабочие 
участка iNi 2 первого цеха Томского элек- 
громехапичеокого .защда, Болбшашпчяд 
токарей, Фрезеровшд1ков л  револьверщи
ков участка выполняет по две нормы в 
смену.

Токари тг. Григорьев, Манцев, Ульянов, 
Суходолин выполняют норму на 200 —• 
250 процентов. Па 250 —  300 процентов 
выполняет сменные задания револьверщик 
тов. Дудуин. На двух станках работают 
револьверщики тт. Пищалов, Бузовкина и 
Богдычева.

Досрочно
Коллектив транспортной промартели 

«Комбинат» Томского облпромсовета до
срочно выполнил пятилбтиий плац и взял 
на себя обязательство к открытию XX 
съезда партии завершить ремонт судов.

Ленинский „Союз борьбы 
за освобождение рабочего класса"
60 лет назад, в ноябре 1895 года, 

В. И. Дешгаым в Петербурге был основан 
«Союз борьбы за осэобождеше рабочего 
класса». првдсташявшиЁ собой первый 
серьезный зачаток марксистской пар
тии, одирающейся на рабочее дв;яженяе.

Еще до совд-аняя «Союза борьбы» на 
почве роста рабочего движения в Poecmi 
начали создаваться первые марксистские 
ортаяизадня. Охнако, как первая русская 
ма1рксистская группа «Освобождеоте тру
да», обраэованчая в 1883 году Г. В. Пле
хановым в Женеве, так и первые naipK- 
спстские кружки в России не были п р ^  
Т1ГЧОСКП связаны с массовый! рабочим дви
жением, не руководили им. В 1884— 1894 
ГО.ДЫ русская социал-демократия, как ука
зывал В. II. Ленин, переживала «процесс 
утробного развития».

По мере роста рабочего двзгжения перед 
социал-демократами встала задача —  пе- 
репта от пропаганды марксизма среди 
небольшого количества передовых рабочих, 
объединенных в кружки, к массовой по
литической агитации и таким образом 
практически начать соединение социализ
ма с рабочим движением.

В. П Ленин первым понял, что в Рос
сии уже созрели усдовщя для соединения 
социа.тизмз с рабочим дайженнем, что на 
очереди дня стоит задача объединить раз
розненные марксистские кружки в цент
рализованную и дисциплинированную ор
ганизацию, спаянную единством цели и 
средств борьбы, вооружить ее марксист
ской программой и сделать политическим 
руководителем рабочего класса. Сразу же 
после приезда в Петербург, осенью 1893 
года. В. И. Леошн взялся за решецие этой 
задачи.

После большой подготовительной рабо
ты по расширению и укреплению соцпал- 
демократичесюих организаций В- П. Ленин 
осенью 1895 года объединил все суще
ствовавшие в Петербурге марксистские 
рабочие кружки (их было около 20) в 
одну организацию, которая подучила наз-

м ш е  «Союз борьбы за освобождение ра
бочего класса». Собрание, поовященное 
образогшшю «Союза борьбы», состоялось 
в ноябре 1895 года. Ш предложению 
Ленина собрание утвердило оргализацион- 
пую структуру новой организац1щ, осно
ванную на принципах централизма и 
строгой дисциплины.

Во r.iaiBe «Союза борьбы» стояла цен
тральная оргагогзащюнная группа, состо
явшая 1ГЗ 17 человек. Она имела руково
дящее бюро во главе* с Ланиным. Цент
ральная организационная грунта по су
ществу играла роль городского комитета 
пете]>бургской социал-демократической ор
ганизации, она руководила всей агитаци
онной, пропагандистской п организацион
ной деятельиостью «Оюза борьбы». Роль 
районных е^щиал-демократичесйих коми
тетов выполня.хи трщ рейоняььх группы. 
Низовыми ячейкч1ми «Союза борьбы» яв
лялись рабочие кружки, организованные 
по производственному принципу.

Под руководством В. И. Ленина «Союз 
борьбы» встал во главе революцшшого 
движения петербургского пролета1риата. 
«Ск)юз» связывал эво-номпческую борьбу 
рабочих за повышение заработной платы, 
улучшение усло-вий труда, за сокращение 
рабочего дня с политической борьбой про
тив царизма и капиталистпес1М)й эксплу
атации, воспитывал рабочзгх политически, 
готовил рабочий класс к решающим боям 
против самодержавия и буржуазии.

Тесная связь с рабочими, глубокое зна
ние условий ш  труда и быта, их настрое- 
пий давала возможность «Союзу борьбы» 
конкретно руководить стачечион борьбой. 
На выетупледапя рабочих «Союз борьбы» 
немедленно огкцпкался выпуском листо
вок и прок-гамаций. Листовки обличали 
капитали-стичеекпе порядки, помогали ра
бочим осознать свои классовые задачи, 
учили их понимать политические нужды 
рабочего класса.

В ноябре 1895 года «Союз борьбы» ор
ганизовал стачку на текстильной фаброгке

Торнтоиа. Среди рабочих фабрики «Союз» 
распространил листовку «Чего требуют 
ткачи». Через несколько дней после этого 
на фабрике была раелроегранена еще одна 
листовка, наявсанная В. U. Лениным, в 
еотютюй ощ разъяснял, что рабочие могут 
улучшить свое положедше только общими 
дружными ушлиямп. В связи с забастов
кой пашгросниц фабрики «Лаферм» «Со
юз борьбы» выпустил л}1Сгоаку «Чего 
требовать рабопшцам фабрики «Лаферм». 
В декабре 1895 года была выпущена лн- 
стов(ка «Е рабочи.ч путиловского заво
да!». Листовки издавались также в связи 
с забастовками рабочих друтих предприя
тий.

«Союзом борьбы» был подготовлен пер
вый номер нелегальной газеты «Рабочее 
Дело». В. U. Ленин написал несколько 
статей для этого номера.

Самодержапив, жестоко преследо1Ба‘Вшее 
революционную деятельность социал-демо
кратов, неоднократно пыталось разгромить 
петербургский «Союз борьбы». В ночь с 
8-го на 9-е (20— 21) декабря 1895 года 
подтицпей был арестован В. И. Ленин и 
многие из его ближашиих соратн1ш»в по 
«Союзу борьбы». Во время ареста А. А. 
Ванеева у него на KBajprupe полицией 
был захвачен и первый номер газеты 
«Рабочее Дело», который так и не уви
дел света.

15(27) декабря 1895 года издается ли
стовка «От «Союза борьбы за освобожде- 
аие рабочего класса». В ней говоралось, 
что, несмотря на массовые аресты, «Со
юз борьбы» продолжает существовать, что 
борьба не прекратится до тех пор, пока 
не будет достигнуто полное освобождение 
рабочего класса от глета капитализма.

Оставшиеся на свободе соратники 
Ленина старались сохранить первоиачаль- 
ное революционное направление «Союза 
борьбы». До полошены 1898 года это на
правление было гос:1одствуюиц1М, несмот
ря на то, что после ареста В. И. Лейииа 
оно подвергалось нападкам со стороны так 
называемых «мочюдых» членов «Союза», 
которые, в противтоложность сторонни
кам Ленина («стагрикам»), пыга.тп-сь огра- 
югчпть рабочее хвиженяе только экономи
ческой борьбой, а ргуководстЕо политиче
ской борьбой предоставляли либеральной 
буржуазии.

В. U. Ленин и из тюрьмы своими со
ветами и указаниями продолжал руково- 
дать «Союзом борьбы». Членам «Союза 
борьбы» В. II. Ленин поресылает из 
тюрьмы брошюру «О стачках», листовку 
«UaipcKOMy правительству», «Проект и 
объяснение программы совдш-демокра- 
тической партии». Перед отправкой в си
бирскую ссылку В. II. Ленин, задержав
шись на три дня в Петербурге под пред
логом устройства личных дел, проводит 
ряд совещаний петербургских социал- 
демократов, дает решительный отпор про
явлениям «экономизма».

Наиболее ярко революционная деятель
ность «Союза борьбы» сказалась летом 
1896 Лда, в пеф1год забастовки рабочих- 
теюстилыщшхв в Петербурге. Забастовка 
продолжалась с 23 мая до 18 июня 1896 
года, в ней приняло участие до 30 тысяч 
рабочих. Царизму не удалось подавить 
забастовку. Несмотря на больяпую нужду, 
голод, рабочие держались стойко. Исклю
чительная стойкость, ддецишгишгровая- 
ность, оргадивоваийость рабочих, прояв
ленная во время забастовки, была резуль
татом энергичной деятелвности «Союза 
борьбы».

Значительную роль в подготовке стачки 
сыграла пефэомайсамя листовка «Союза 
борьбы». Она заканчивалась словами: «И 
поонкмется наша мускулистая рука, и 
падут повориые цези неволи, поднимется 
на Руси рабочий народ, и затрепещут 
сердца капиталистов и правительства, 
которое всегда им усеадно служит п по
могает».

Во время забастовки «Союз борьбы» 
выпустил 14 листовок. Листовки прйы - 
валн рабочих вести борьбу не только за 
экономические треб01ва1ния, но и против 
царского правительства. Йзены, «Союза 
борьбы» проводят мн^очисленные собра
ния рабочих, залкмаютсй отзганизацней 
материальной помощи бастующим и т. д.

Летняя стачка 1896 года ц ее про
должение —  январская стачка 1897 года 
вынудили прашггельство принять закон 
о сокращении рабочего дня до 11,5 часа. 
До этого закона рабочий лень вообще не 
был ограничен.

Летняя стачка петербургских текстиль
щиков была поддержана рабочими ряда

городов страны. В течещие 1896— 1897 
годов проходят забастчшл в Цваново- 
Всанесенске, в Орехово-Зуеве, в Москве, 
больший размах пришагает забастово^июе 
дьижеакпе в Польше, Еиибалтикв и т. д. 
С 1895 года по 1899 год бастовало, по 
не:10.тным дааньш, не ыешее 221 тыс. 
рабочих. Это сящдетельствовало о том, что 
рабочее движение превращалось в серьез
ную полшшческую силу.
. Петербургский «Союз борьбы за осво

бождение рабочего класса» оказал большое 
влия'ние на другие ооциал-демойратиче- 
свие организацки России, которые, видели 
в нем своего фактического руководителя. 
По Д1ЖМОРУ «Союза борьбы» стали объе
диняться раэроанекные рабочие кружки в 
такие же союзы и в других местах Рос
сии. Соднал-демоиратичеокие грутаы и 
союзы вознякают в Москве, Иваново-Вое- 
несенске, Ярославле, Ростове-на-Дону, 
Киеве, Самаре, Орехооо-Зуеве и других 
породах. В середине 90-х годов возника
ют марксистские организации в Закав
казье. В Сибири в конце 90-х годов об
разовался сибирский «Социал-демократи
ческий союз».

В. Н. Ленин, рассматривая «Союз борь
бы» как оаншу для создания революци
онной марксистской партия, придавая 
особое значение установлешю связей 
между социал-демократами разных горо
дов. «Союз борьбы» установил нвпооред- 
ственные связи с о(щиал-демо(кратичв- 
скшш организациями Москвы, Еиева, 
Ярославля, Йваново-Вознесеаска и многи
ми другими. Под влиянием «Союза борь
бы» социал-демократические оргаиизащш 
страны переходили от пропаганды марк
сизма среди узкого кр^та передовых ра
бочих к массовой политической агнтацвн. 
Они рал?цространяли прок.тамацил «Союза 
борьбы», сами вьшускд.'ш листовки, в ко
торых знакоми.тц рабочих с требованиями 
петербургских товарищей и призывали К 
органиэовашой борьбе по их примеру.

О большом революциоюгаирующем влия
нии «Союза борьбы» свидетельствуют ли
стовки социал-демократических оргаииза- 
ций и письма к петербургским рабочим 
от рабочих других гогродов стралы. На- 
npHMtsp, литовские рабочие в январе 
1897 года,'выражая свою солидарность с

борьбой летер'бутоких рабошгх, в письме к  
ним писали: «Самоотверженная деятель
ность елавного «Союза борьбы за освобож
дение рабочего КгТасса» дает нам лучпцгй 
пример сознательной борьбы за кптефесы 
рабочего класса».

П стербург^й  «Союза борьбы», стре
мясь слить борьбу рабочих всей страны в 
общий раволюццопныи поток, оказывал ^
актявиую по'ДДвржку бастующим рабочим •
других го<родов. Так, например, когда под 
влиянием летней стачки в Петербурге, в 
сентябре 1896 года вспыхнула стачка на 
фабрике братьев Зотовых в Костроме,
«Союз борьбы» напечатал листовку «Ра- 
б о ч р  бумалмгрядилыюй фабрики Зотова в 
г. Костроме». В ней говорядось: «Петер
бургская рабочая организация —  «Союз 
{юрьбы за освобождеине рабочего клалса», 
считая ртачку костромежих рабочих делом 
всего рабочего класса, шлет вам первую 
помощь и пре.даагает дальнейшую под
держку. Дружно стойте, товарищи, за 
правое дело!». В 1896 году Л1гстовки 
петербургского «Союза борьбы» распро
странялись в Одессе. Социал-демократы 
Одессы пршшмалц активиое участив в 
сборе деяюг в пользу бастующих рабочих 
Петербурга.

Историческое значение Петербургского 
«Союза борьбы за освобождение рабоче
го класса» состоят в том, что он впервые 
в Росоии перешел к  массовой агитации 
среди рабочих и стад осуществлять соеди
нение еоциа.тивма с рабочим даижеаием, 
явился первым серьезным зачатком рево
люционной npojieTaipiKoft партии, опира
ющейся на рабочее движение. Организа. 
цией «Союза борьбы» В. И. Денин подго
товил создание революционной марксист
ской рабочей партии.

Ислотьзуя р тл ю щ к яш ы й  опыт «Союз» 
вдрьбы за освобождевне рабочего класса»,
В. И. Делия создал Коммушвстичесюую 
партию. Под ее руководством наш народ 
сверг царизм, господство капиталистов и • 
помещиков, построил социализм и ныне 
уверенно идет к  полному торжеству ком
мунизма.

В. ИВАНОВ,
член Всесоюзного общества по распро

странению политических и научных 
ананий.
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Все силы на досрочное оыполноние 
годового плана рыбодобычи

Н 1̂ рыбвыз щлмыолах нашей области 
с ааждым дн&м все шире раявортывается 
€Оциалцстдгчес1М)в саревнование за достой- 
е.ую встречу XX съезда партии.

С большим подъемом трудится в эти 
дни рыбаки и рыбачьи Колиашевсвого 
района. Здесь колхозы и бригады государ- 
ствешного лота досрочно завершили го
довой план ц сдали государству сверх 
iLsana 3.500 пудов рыбы. Включившись в 
соцналистичесасое соревнование в честь 
XX съезда партии, рыбаки района взя-ш 
обязательство до кооща года выловить до
полнительно 9.000 пудов рыбы.

Развернув борьбу за выполнение обя
зательств, рыбаки Колпашевского района 
ведут комб]!нироваиный лов рыбы в лю
бую погоду. Благодаря этому рыболовец- 
1ьая бригада колхоза имени Куйбышегва в 
послеаней пятидневке ноября выловила 
240 пудов рыбы. 160 пудов рыбы за пя
тидневку поступило от рыбаков колхоза 
имени Стаханова. Около 2.000 пудов ры
бы сдала гесуда1>ству (iBejxx годового пла
на бригада государственного лова, где 
бригадиром той. Медведев,

Соревнуясь за досрочное выполнение 
годового плана, коллектив рыболовецкой 
бригады государственного лова Яарабедь- 
ского района, где бригадиром тоэ. Несте
ров, к 1 декабря выловил 109 центнеров 
рыбы сверх годового плана. Сейчас брига
да припяла новое обязательство —  до 
конца года вы.човить еще 600 пудогв ры
бы.

Больших производственных успехов д о -, 
билась рыбаки рыболовецкого колхоза 
«Охотник и рыбак», Молчановекого рай
она. Выполнив раньше срока годовое за
дание, они обязались едать государству 
сверх плана еще 1.200 пудов рыбы и 
призвали всех рыбаков 1>айона последо
вать из примеру.

Значительно перевыполнили задание 
по добыче рыбы в ноябре колхозы имени 
Куйбышева, Парабельского района, «Пер
вое Мая», «Северная звезда», Каргасок- 
ского района, имени Валишгяа, имени 
Фрунзе, «Путь Ильича», имени Мичури
на, Колпашевского' района, имени Во
рошилова, имени Ленина, Васюганского 
района, «Красный Октябрь», Томского 
района, бригады государственного лова 
Молчановского рыбозавода (бригадир трв. 
Борзов), Парабельского рыбозавода (бри
гадир тов. Чебаев).

Цо итогам соревнования за досрочное 
выполнение месячного задания в ноябре 
первое место занял Нолпашевсиий район 
(секретарь го-ркома КПСС тов. Мезенцев, 
председатель горисполкома тов. Абушаев). 
Второе место занимает Молчановский рай
он (секретарь райко-ма КП(Х) тов. Белов, 
председатель райисполкома тов. Эндер). 
Па третьем месте —  Парабельский район 
(секретарь райкома КПСС тов. Кузнецов, 
председатель райисполкома тов. Журав
лев).

Остальные рыбодобывающие районы об
ласти заняли гледующие места: 4-е —  
Васюганскпй. 5-е —  Карга(М>кский, 6-е
—  Александровский. 7-е —  Зырянский, 
S-e КрпнтшчиискпП, 0-е —  Теп’лм ет-

И)-р —  ToMCKfW. П -е  —  Вархнс- 
Кетскип, 12-е —  Асиновский, 13-о —  
Кижеитгеонский, 14-е —  П1егарскнй.

СЗреди предприятий рыбной промышлен
ности первое место удерживает Нолпашев- 
ский рыбоконсервный завод, второе место
—  Колпашевская моторно-рыболовная 
станция, третье место —  Парабельский 
рыбозавод.

Среди рыбодобывающих колхозов обла
сти первенство занял колхоз имени Кали
нина, Колпашевского района, вьшолнив- 
ший задание ноября на 850 процентов,' 
второе место —  колхоз «П уть  Ильича», 
этого же района, выполнивший ноябрь

ское задаиие на 234 процента, третье 
место завоевали рыбаки колхоза «Первое 
Мая», Каргасокского района, выполнив
шие месячное задание на 206 процентов.

В соревиовании рыболовецких бригад 
гослова первое место заняла бригада Па
рабельского рыбозавода (бригадир тов. 
Кестерор). Коллектив бригады ноябрьское 
задание выполнил на 234 процента. Вто
рое место удерживает бригада Колпашев
ского рыбоконсервного завода (бригадир 
тов. Медведев), выполнившая месячное 
заданне на 145 процянтов, третье место 
—  бригада Молчановского рыбозавода 
(бригадир тов. Борзов), выполнившая за
дание ноября на 115 процентов.

Но, несмотря на некюторые успехи пе
редовых колхоэоъ и рыболовецких брягаа» 
предприятия госрыбт'реста в целом но
ябрьское производственное задацие не вы- 
полшии. (Ьобенно плохо организован 
подледный лов в Александровском 

Каргасокском районах. Эти районы 
месячные задания выполнили все
го на 19— 41 процент. В ноябре ухудшил 
работу коллектив TooicKoro рыбозавоаа 
(днректО'Р тов. Чумаченко), который ме
сячное задание выполнил только на 22 
процента. Неудовлетм>рительно ведут лов 
колхозы имени Кирова. Парабельского 
района, «Пролетарий», Шегарского рай
она, «Заря коммунизма», Каргасокского 
района, «Новая жизнь», Верхне-Кетского 
района. Эти колхозы месячное задание 
вьшолни.ти всего на 2— 14 процентов. 
Совсем не всуТи лов рыбы колхозы имени 
Чапаева, Каргасокского района, и имени 
Молотова, Тегульдетского района.

Одной из главных щирчна неудовлетво
рительного хода рыбодобычи является 
то, что значительное количество рыбаков 
не выходит ежедневно на лов, занимается 
другими работами, не связанными с добы
чей рыбы. Например, в колхозе «Путь к 
коммунизму», который обслуживается 
Молчановежим рыбозаэодо(м. рыбаки толь
ко половину времени находятся на рыб
ном промысле, а в остальное время за
нимаются другими работами. В результа
те этого колхоз систематически нс выпол
няет план рыбодобычи.

Важнейшая задача руководителей рыб- 
треста, райкомо»в паптии п райисполко
мов. рыбозаводов, МРС, первичных парт
организаций, всех рыбаков состоит в том, 
чтобы добиться выполнения цринятых со. 
цналистнческих обязательств всеми колхо
зами, рыболовецкими бригадами, рыбаками 
и обеспечить пбревыполненце установлен
ного на декабрь задания по добыче рыбы 
с тем, чтобы рыбная промышленность об
ласти завершила выполнение годсувого 
плана Б 20 декабря. Для решения этой 
задачи необходимо организовать проверку 
принятых обязател1)СЧБ, проводить обмен 
опытом работы лучших рыбаков, оказы
вать помощь отстающим рыбакам и рыбо- 
ло-вецкнм бриталаи.

Нужно так организовать дело, чтобы 
каждый рыбак ежоднерио находился на 
рыбном промысле, своевременно цр()смат- 
ривал ловушки и устанавливал их в тех 
местах, где имеется наибольшее скопление 
рыбы.

Б этом году отмечен X(?)>ounifl ход на
лима. Это слз.тлйт благоприятные условия 
для увел’ичоннн добычи рыбы. Поэтому 
требуется усилить лов налима, направить 
нн ого лов как можно икдыпе рыбаков, 
правильно использовать все ловушки —  
самоловы, фитили, морды и т- д.

Долг работников рыбной промышленно
сти, иартиГшых н профсоюзных ор
ганизаций— шире развернуть социа-тисти- 
ческое соревнование рыбаков за достойную 
встречу XX съезда КПСС, обеспечить до
срочное выпо-шение годового плана рыбо
добычи.

- □  □  □ -
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На снимке; шлифовщица цеха М 3  Е. В. Еловская. Соревнуясь в честь 
XX съезда КПСС, сменную норму выработки она систематически вьшолня- 
ет на 170 —• 180 процентов. Фото П. Толмачева.

КОРОт к о
о  Рыбаки артелей «Сталинский путь», 

имени Кирова, имени Чкалова, Верхне- 
Кетского района, на подледном лове за де. 
каду добыли по 120— 180 пудов рыбы.

О  Коллектив художественной самодея
тельности Александровского районного До
ма культуры выступил с постановкой 
пьесы В. Дыховичного и М. Слободского 
«Свадебное путешествие».

В ЧЕСТЬ X X  СЪЕЗДА КПСС

Соревнуясь в честь X I съезда партии, 
коллектив механосборочного цеха М! 3 
взял обязательство закончить выполнение 
годового плана по всем технико-экономи
ческим показателям в 21 декабря. Но
ябрьский производственный план по вы
пуску валовой продукции им выполнен 
на два дня раньше срока. Среди участков 
первое место в соревновании удерживает 
участок корпусов, которым руководит 
Ефим Давыдович Капелюшник.

На участке ведется освоение новой про
дукции. В эти дни коллектив работает 
над освоением облегченного модернизиро
ванного электросверла «ЭР-12». Новое 
электросверло будет весить на шесть ки
лограммов меньше, чем сверло прежней 
конструкдиц, и иметь лучшие эксплоата- 
ционные качества.

На участке корпусов много рационали
заторов и изобретателей. Сейчас здесь 
внедряется ценное предложение токарей 
Степана Сафронова и Егора Цвеигера. Они 
предложили изменить порядок токарных 
операций по обработке кожуха вентилято
ра. Это предложение позволит увеличить 
производительность труда на 30 процен
тов и уменьшить расход режущего инст
румента.

Высоких показателей в труде на участ
ке корпусов добились токари тт. Сквор
цов, Сергеев, Третьяков, Кочин, слесари 
тт. Шевченко, Шпаков и другие, выпол
няющие до двух норм в смену.

В предсъездовские дни высокопроизво
дительно трудится коллектив эксперимен
тального цеха, где начальником Иван 
Ишшович Елгазин. Цех взял обязательство 
выполнить годовой производственный план 
досрочно, к 15 докапря. Сейчас в цехе чет 
рабочего, который бы не выполнял смен- 
цые задания, вся продукция выпускается 
только отличного и хорошего качества. 
Первое место в соревновании занимает 
слесарно-сборочный участок, возглавляе
мый мастером тов. Августином. Особенно 
хороших результатов в работе достигли 
слесари тт. Удалов, Харламов, Зяткин, вы
полняющие задания на 250 и более про
центов.

В цехе активизировалась работа рацио
нализаторов и изобретателей. Раньше тру
доемким процессом на слесарном участке 
была операция по изготовлению огражде
ний к легЕобуровым станкам «ДБС-2». 
Слесарь тов. Зяткин упростил конструк
цию ограждения. Производительность тру
да повысилась на 50 процентов. Много 
рационализаторских предложений внесли 
инженерно-технические работники цеха. 
Например, заместитель начальника цеха 
тов. Гольдбрпнх предложил изменить су
ществующую конструкцию одной из де

В Томске гастролирует артистка Мос
ковской государственной эстрады Ружена 
Сикора. Ее исполнительское мастерство 
радует большой культурой. Она хорошо 
владеет голосом, умело пользуется искус
ством фразировки. У певицы выразитель
ный жест и мимика, превосходная дик
ция.

С одинаковым успехом Ружена Сикора 
исполняет песню «Осенние листья» (из 
репертуара Пва Монтана), звучащую, как 
полный драматизма взволнованный моно
лог, и искрящуюся народным юмором поль
скую песню «В лесу». Особенно близка 
дарованию Сикоры лирика. Большин
ство иеподыяемых ею песен —  дириче-

талей к стойке лагкобурового станка. Это 
предложение дало возможность снизить 
трудоемкость изготовления детали на 30 
процентов.

6 эти дни в экспериментальном цехе 
развернута подготовительная работа к 
выпуску первой партии нового мощного 
вентилятора «Нроходка-600».

В ОТДЕЛЕ ГЛАВНОГО КОНСТРУКТОРА 
Старший конструктор отдела главного 

конструктора завода Н. В. Елюшенцев и 
конструктор П. II. Плево ведут разработку 
проекта взрывобезопасной электрической 
пилы для распиловки крепежного леса на 
шахтах. Примененпе этой электропилы 
позволит механизировать трудоемкую ра
боту. Дело в том, что сейчас подгонка 
крепежного леса в забоях производится 
вручную, на что затрачивается много вре
мени и труда.

Опытные образцы взрывобезопасной 
электропилы будут изготовлены в декаб
ре, а в начале следующего года намечает
ся организовать их серийное производство.

Ведется разработка конструкции нового 
пневматпческого отбойного молотка, кото
рый должен заменить выпускаемый заво
дом отбойный пневматический молоток 
«ОМСП-5». В новом молотке основная де
таль —  ствол —  будет изготовлена из 
термически обработанной стали, что резко 
увеличит долговечность молотка. Кроме 
того, будет применена новая конструкция 
крепления инструмента (пики), что так
же позволит резко сократить поломку ин
струмента при работе. Разработку этого 
проокта осуществляет инженер-копструк- 
тор П. Ф. Высоцкий.

ОБМЕНИВАЮТСЯ ОПЫТОМ РАБОТЫ 
Недавно заведующий бюро отдела инст

рументов II приспособлений отдела главно
го т»*хнолога тов. А. В. Еськов побывал 
на конотопском заводе «Красный метал
лист», где проходила конференция по об
мену опытом работы.

С целью обмена опытом работы в бли
жайшее время администрация завода на
правляет двенадцать рабочих и работниц, 
инженерно-технических работников на ря.ч 
промышленных предприятий Советского 
Союза. Делегаты завода посетят Ирокопь- 
евский завод оборудования лампового хо
зяйства шахт, Копейский машинострои
тельный завод имени С. М. Кирова, ле
нинградский завод «Пневматика».

ОТДЫХ ТРУДЯЩИХСЯ 
в  этом году в Судженском доме отдыха, 

а также в домах отдыха «Ключи» и «Ба- 
сандайка» побывало 179 работников заво 
да. 61 человек побывал в санаториях я 
на курортах Советского Союза. 35 путе
вок было выдано бесплатно.

До конца года намечается выдать ещз 
21 путевку в санатории, дома отдыха и 
на курорты Советского Союза.

НОНЦЕРТЫ РУШЕНЫ С И НОРЫ
ские: «Верность» (композитор Новиков), 
«Что ты смотришь на мевя» (композитор 
Горышник), «Бессонница» (композитор 
Фрадкин) и другие.

В репертуаре Сикоры •—  чешские, бра
зильские, итальянские песни. Особенно 
запоминается в псполиении артистки пес
ня итальянских предместий «Два сольди», 
В концертах принимает участие инстру
ментальный квартет в составе М. Иодсви- 
рова, Б. Матюхина. Г. Миняева. 0. Могн- 
линз. Квартет темпераментно сыграл «Гу
цульскую фантазию» Карамышев-ч задор
ную «Донскую кадриль» Зас.чавсвого.

Пианист В. Горышник доказал себя 
чутким аккомпаниатором.

- а  □  О -

Как это случилось
(Дело о хулиганстве четырех студентов)

Небольшой зад судебных заседаний на
родного суда был переполнен. Тесно при
жавшись друг К другу, стояло несколько 
десятков юношей п девушек —  студентов 
политехнического института. На лицах 
слушателей застыло выражение глубоко
го раздумья: на скамье подсудимых си
дят их бывшие сокурсники —  Владимир 
Регентов, Анвар Ыавлюбердннов, Юрш1 
Якушев и Леонид Евграфов.

...11 октября Регентов, Мавлюбердинов, 
Якушев п Евграфов устроили выпивку в 
честь встречи после полугодовой разлуки. 
Когда водка и пиво были выпиты, 
кто-то предложил пойти прогуляться. 
Предложение было принято. Водка всели
ла в друзей дух воинственности. Мавлю- 
бердинову и Якушеву, шедшим впереди 
своих товарищей, вдруг показалось, что 
встречный мужчина не уступил им доро
гу. II вот на него посыпались удары ку
лаками, пинки. Регентов п Евграфов под
держали своих друзей. В ответ на прось
бы спутниц мужчины прекратить избие
ние они начали бить и женщин.

Н вот вся компания хулиганов на 
скамье подсудимых. Перед судом проходят 
свидетели —  честные граждане, чье 
возмущение совершенным преетупле. 
нием не позволило им остаться в стороне. 
Пх показания полностью изобличают ху
лиганов в преступлении.

Дело слушалось два дня. Оба дня один 
поток свободных от занятий студентов 
сменялся другим. Перед ними вставал 
один и тот же вопрос: как случилось, что 
студенты, комсомольцы, воспитанники со
ветской школы и вуза, в недалеком буду
щем инженеры оказались преступниками.

Заглянем в документы. К объемистому 
судебному делу подшита характеристика, 
выданная комитетом ВЛЕСМ политехниче
ского института на подсудимого Мавлю- 
бердинова. Этот документ положительно 
характеризует комсомольца Мавлюбердиио- 
ва. Проявлений хулиганства, говорится в 
характеристике, за Мавлюбердиновым не 
наблюдалось. Правда ли это? Нет! Студен
ты группы, где учился Мавлюбердинов, 
называют его грубияном, человеком, не 
1ц>ивыкш1Ш ни сдерживать себя, 'на аол- 
чииять свои желания п чувства воде кол
лектива. Он не раз оскорблял не только 
отдельных ч.тенов группы, товарцщей, 
живших с ним в общежитии, но и весь 
коллектив в целом. Это были сигналы 
того, что Мавлюбердинов встал на непра
вильный путь. Вот тут-то бы комитету 
комсомола и разобраться,' в чем дело, по
мочь Мавлюбердинову понять свои ошиб
ки и исправить их. Но ни комитет комсо
мола, ни комсорг группы Лебедева, ни то
варищи по группе не задумались над эти
ми фактамп, прошли мимо них.

Юрий Якушев имел склонность к вы
пивкам. Об этом знали комсомольцы 631-й 
группы, знал об этом п комсорг тов. Пад- 
лесный. Но соответствующей оценки по
ведению Якушева нс давали. П комсомо
лец Якушев скатывался все ниже.

Регентов и Евграфов в прошлом году 
были исключены из института. Они си
стематически пропускали занятия, учи
лись плохо. Их делом одно время интере
совался институтский комитет ВЛЕСМ, 
пытались помочь. Но как это ни странио, 
у коллектива нс хватило сил, чтобы по
ставить на правильный путь своих това
рищей. В течение года после исключения 
из института Евграфов нигде не работая 
и не учился, нигде не состоял на комсо
мольском учете, не платил комсомольские 
взносы. Но в Кировском райкоме ВЛЕСМ 
судьбой комсомольца никто не поинтере
совался. И вот Евграфов и Регентов так
же на скамье подсудимых.

В комсомольской организации политех
нического института увлекаются «массо
выми» мероприятиями. А повседневная 
кропотливая работа в группах по воспи
танию каждого комсомольца в отдельности 
забывается. Значительная часть молоде
жи, которая не всегда умеет ор1анизовать 
свой досуг, остается вне поля зрения ком
сомольской организации. Многие комсо
мольские собрания, которые должны яв
ляться школой воспитания, проводятся 
формально. Так, например, 10 октября 
этого года проходило комсомольское еобра, 
ние пятого курса энергетического факуль
тета. На собрании обсуждались вопро
сы борьбы за здоровый быт. Нет не
обходимости говорить, сколь важно бы
ло серьезно обсудить этот вопрос. Но на 
собрании выступили лишь член комитета 
ВЛКСМ института, секретарь факультет
ского бюро ВЛКСМ и присутствовавший на 
собрании начальник отделения милиции. 
Ни один РЯ.ДОВОЙ комсомолец на собрании 
не выступил. Однако комитет ВЛКСМ на 
это никак не реагировал. Там сочли, что 
собрание прошло удовлетворительно.

Нашей стране нужны высококвалифп- 
цпрпванные специалисты, люди большой 
^у«ьт»;ы, зысокоге сезнзйия.-Ваедятанле^ 
студентов —  важнейшая обязанность ком
сомольских организаций.

Решением народного суда Мавлюберди
нов и Регентов осуждены на 4 года, а 
Якушев и Евграфов —  на 3 года заклю
чения в исправительно-трудовых лагерях 
каждый.

Это серьезный урок комсомольской орга
низации, общественности политехни
ческого института. Нужно сделать из это
го необходимые выводы.

М. НАГОРНАЯ.

По следам неопубликованного письма
Читатель нашей газеты тов. Агеев в 

ппсьме в редакцию указывал, что в селе 
Нарым ряд лиц занимается кустарным 
промыслом, не имея на то разрешения 
финансовых органов.

Из Парабельского райисполкома, куда 
было направлено письмо на расследование, 
нам сообщили, что за сокрытие своих до
ходов от государства на кустарей Бридис, 

I Пушкареву, Петрик, Гауе наложен штраф.

ИА ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ТЕМЫ

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ЛЕСНЫЕ ЗАПАСЫ

Лесозаготовители нашей области заго
товляют разнообразные сортименты дре
весины. ()д11оц из основных задач коллек
тивов мастерских участков и лесозагото
вительных пунктов является не только 
борьба за повышение выхода деловой дре
весины, но и борьба за выполнение сорти
ментного плана.

Знание стандартов работниками лес
промхозов, умелое применение их при 
экспдоатацйи лесных массивов п раскря
жевке хлыстов— важное средство в борь
бе за полное использование лесосеки, за 
повышение выхода деловой древесины. 
Полнота использования лесосек, рацио
нальная раскряжевка хлыстов во многом 
предопределяют себестоимость продукции 
U в конечном счете рентабельность рабо
ты леспромхоза, как хозрасчетного пред
приятия.

УСЛОВИЯ РАБОТЫ ОДНИ И ТЕ ЖЕ,
А РЕЗУЛЬТАТЫ  —  РАЗНЫЕ

Это можно проиллюстрировать итоговы
ми данными работы за первые три квар
тала Бундюрского и Нюрсинского лесо
пунктов Чаинского леспромхоза, которые 
заготовляют лес примерно в одинаковых 
условиях. Бундюрский лесопункт план за
готовки по деловой древесине за девять 
месяцев выполнил только на 84 процента. 
Плохо шла .заготовка основных сортимен
тов леса. Пункт обязан был заготовить 
в первые три квартала восемь тысяч ку
бометров карандашника, заготовлено же 
только 830 кубометров, что составляет 10 
процентов к плану.

Особенно плохо шло выполнение плана 
по бревнам для карандашного производ
ства в последние месяцы третьего кварта
ла. В августе, например, вместо 800 ку
бометров участок заготовил П О , а в сен
тябре вместо 700— 90 кубометров.

Коллектив мастерского участка, ко
торым руководит тов. Бахарев, не бо
рется за выполнение сортиментной 
программы. Многие десятники-приемщики 
не знают действующих стандартов на 
круглые, лесные сортименты. На деревьях 
кедровых лесосек, включенных в рубку, 
распространена внутренняя напенная 
гниль, которая снижает выход .бревен для 
карандашного производства. Однако это 
не препятствие для заготовки таких сор
тиментов, как бревна пиловочные и 
шпальные. Но мастер тов. Бахарев дал не. 
правильную установку вести лишнюю от- 
комлевку в деревьях на лесосеке. Валь
щики сначала были удивлены таким рас
поряжением, а затем привыкли и ста.1и 
выполнять его. Свалив деревья с нацен
кой гнилью, они, чтэбы не затруднять 
себя лишним резом при отпиловке, отсту
пают от нижнего торца на 1,5 —  2 мет
ра, отрезают комлевую часть и оставля
ют в лесу около пня.

Учет оставленной около пня древесины 
на участке тов. Бахарева показал, что 
только в пяти случаях из ста была необ
ходимость в откомлевке. Даже при' строгих 
требованиях Г()СТа 1017— 50 по папен- 
иой гнили в пятидесяти случаях откомле- 
аанную часть древесины можно было пу
стить на бревна для карандашного произ
водства, а все остальные откомлевки —  в 
бревна пиловочные и бревна шпальные. 
Цроведенный учет на участке мастера 
Н. Е. Бахарева показал, кроме того, что 
па одном гектаре вырубленных лесосек 
оставлено комлевой, наиболее пенной дре
весины 30— 40 кубометров. Бесхозяйст- 
вениость в использовании лесосечного 
фонда наблюдается и на других участках.

На Бундюрскоы лесопункте плохо ведет
ся заготовка рудничной стойки. Коллектив 
пункта должен был заготовить в первые

три квартала одиннадцать тысяч кубомет
ров рудничной стойки, а была заготовлена 
только одна тысяча кубометров. Отстава
ние объясняется беспомощностью десятни
ков, и разметчиков, не умеющих рацио
нально раскряжевывать древесину и осо
бенно тоякомерные хлысты.

В этом году по договору на поставку 
древесины между комбинатом. «Томлес» и 
трестом «Обьлесосплав» леспромхозы име
ют возможность заготавливать н сдавать 
сплавным конторам рудничную стойку 
вместо рудничного додготья. Но заготовка 
рудничной стойки несколько ' осложняет 
работу. При заготовке рудничной стойки 
необходимо соблюдать определенное соот
ношение между длиной и диаметром дре
весины. Кроме того, нужно выдерживать 
допуски по длине в пределах двух санти
метров. Не преодолев эту сложность, де
сятники, разметчики п раскряжевщики 
лесопункта пошли по линии наименьшего 
сопротивления. Тонкомерные хлысты н 
вершинную часть стволов они разделыва
ли на бревна пиловочные. Установлено, 
например, что только на одном плотбнще 
«Осиновка» со 2 августа по 13 октября 
участок мастера тов. Королева сдал сплав
ной конторе одну тысячу семьсот восемь 
кубометров древесины, а рудничной етон- 
ки в этих штабелях оказалось только... 
семьдесят восемь кубометров.

Не выполняя плана по заготовке пУД' 
нпчной стойки, коллектив Бундюрского 
лесозаготовительного пункта искусственно 
повышает себестоимость заготовляемой 
Древесины (ведь стоимость одного кубо- 

I метра рудничной стойки на 19 рублей 
выше, чем пиловочника Т1>етьего сорта). 
Это объясняется тем. что вместо получе
ния дорогостоящей рудничной стойки уча
сток заготавливал низкосортный мелкий 
пиловочник.

Другие итоги работы за девять месяцев 
имеет коллектив Нюрсинского лесозагото
вительного пункта, которым руководит 
тов. Блохин. План за первые три квар
тала участок выполнил на П О  процен
тов, перевыполнен план по таким важным 
сортиментам, как бревна судостроительные

и бревна пиловочные, предназначенные 
для шлюпочных и палубных пиломатериа
лов. Участок заготовил для карандашной 
промышленности преимущественно бревна 
первого сорта. Заготовлено в точение пер
вых девяти месяцев свыше семи тысяч 
кубометров рудничной стойки.

Интересно отмстить, что в первые меся
цы года Нюрсииский пункт но справился 
с планом заготовки рудничной стойки. 
Однако впоследствии квалифицирован
ные разметчики тт. Тарабас и Шмидт 
взялись за дело. Па участке был 
составлен ежедневный графив за
готовки рудничной стойки, велся строгий 
учет заготовки этого сортимента. Размет
чики, кроме мерного шеста, были снабже
ны мерными вилками для определения 
диаметров при определенной длине руд
ничной стойки. Все это дало возможность 
в следующем месяце перевыполнить зада
ния.

Полное использование лесосек, строгий 
контроль начальника участка тов. Блохи
на и старшего мастера тов. Иванкова за 
трелевкой тонкомерных стволов, валка де
ревьев с минимальной высотой оставляе
мых пней, до минимума сводимая отком- 
левка стволов при наличии напенной гни
ли позволили коллективу лесопункта вы
полнить план лесозаготовок. Рациональ
ная разметка хлыстов, которую на пункте 
ведут десятники, дала возможность пере
выполнить план по важнейшим сортимен
там. Использование той части ствола, ко
торую на Бундюрском пункте считают от
ходом, позволило коллективу Нюрсинского 
лесопункта выполнить план по тарным 
кряжам на 233 процента.

На отведенных в рубку лесосеках кол
лектив Нюрсинского пункта полно исполь
зует не только сырорастущий лес. но й 
сухостойные кедровые деревья. Пз кедро
вых сухостойных деревьев участок загото
вил в первые три квартала 6,5 тысячи 
кубометров круглого леса для строитель
ства временных сооружений, а также для 
животноводческих помещений в колхозах 
и совхозах. Рациональная раскряжевка

хлыстов и полнота использования древо- 
стоев обеспечили резвое снижение се
бестоимости древесины.

НЕИСПОЛЬЗОВАННЫЕ РЕЗЕРВЫ
Следует отметить, что полнота исполь

зования лесосечного фонда, рациональная 
раскряжевка хлыстов, выполнение и пере
выполнение сортиментного плана далеко 
не везде и не всегда зависят только от 
работников лесозаготовительных пунктов. 
В слабом использовании резервов для вы
полнения и перевыполнения сортиментно
го плана во многом повинны отделы ком
бината «Томлес» и, прежде всего, руково
дители сырьевого сектора тт. Редковская 
ц Коконов,

В чем их вина? Для этого следует обра
титься К предистории вопроса. Несколько 
лет назад были выпущены технические 
условия, которые позволяют полнее ис
пользовать лесосечный фонд, включить в 
вксплоатацию массивы перестойных кед
ровников и полно использовать сухостой
ные деревья. По работники сырьевого сек
тора и производственно-технического отде. 
ла комбината «Томлес» до сих пор не по
ставили вопрос перед лесхозами о том, 
чтобы при отводе лесосек были включены 
сухостойные деревья. Они не удосужились 
до сего дня провести качественную оцен
ку сухостойных кедровников и возмож
ность их широкой эксплоатации. Руково
дители отделов комбината не обращают 
необходимого внимания на использование 
сухостойных кедровников, из которых 
возможна заготовка не только круглого 
леса для строительства, но и получение 
бревен пиловочных для выработки высо
косортных пиломатериалов.

Нужно отметить, что эксплоатацня су
хостойных кедровников во многих лес
промхозах и, в частности, в Чаинском лес
промхозе позволит широко использовать 
осиновые древостоя для заготовки сырья 
для спичечной фабрики, так как осину 
можно сплавлять вместе с сухостойным 
кедром в пучках.

Плановый отдел и сырьевой сектор ком
бината остаются в стороне от вопросов 
распределения сортиментных заданий по

лесозаготовительным участкам, не снаб
жают производственно-технические отделы 
леспромхозов методическими указаниями и 
инструкциями по рациональной разделке 
хлыстов с учетом специфики лесосечного 
фонда. Работники отделов не установили 
контроля за полнотой использования лесо
сечного фонда и выхода деловой древеси
ны по сравнению с перечетно-оценочны- 
ии ведомостями лесхозов. Это ведет иногда 
к необоснованно частым перебазировкам 
мастерских участков.

На рациональной разделке хлыстов 
отрицательно сказывается отсутствие на 
мастерских участках и нижних складах 
измерительных hhctp t̂iI“Htob.

Электромеханик Нииегинского леспром
хоза тов. Москва сконструировал ориги
нальный инструмент для разметки хлы
стов. Образец этого инструмента он пос
лал в производственно-технический отдел. 
Инженер В. .1. Вожак технически офор
мил проект, работники комбината сов
местно с работниками «ВНИТОЛЕС» изда
ли информационный листок. Дело, однако, 
3THii и ограничилось. Образцов нового нн. 
струмента в леспромхозах нет.

Важным средством в борьбе за выполне
ние и перевыполнение сортиментного пла
на может служить популяризация и пере
дача опыта лучших разметчиков, десятни
ков II мастеров лесозаготовок. Этой работе 
также уделяется очень мало внимания.

Предприятия комбината «Томлес» в 
этом году несколько улучшили свою рабо
ту. Вместе с тем, руководители леспром
хозов, лесозаготовительных пунктов и ма
стерских участков еще очень слабо борют
ся за повышение качественных показате
лей. Задача состоит в том, чтобы наряду 
с выполнением плана в валовом выраже
нии добиться значительного снижения 
себестоимости древесины, увеличения вы
хода деловых сортиментов леса. План по 
сортиментам —  закон для каждого пред
приятия.

М. ПЕТРОВ,
член научного инженерно-технического 

общества лесной промышленности.
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Приезд в Москву делегации Сейма 
Польской Народной Республики

В М ^кву ПО приглашению Верховного 
Сов^ета СССР 8 декабря прибыла делегация 
Сейма Польской Народной Республики.

Делегацию возглавляет Я. Дембовский—  
маршал Сейма, заместитель председателя 
Государственного Совета, президент Поль
ской Академии наук. В составе делегации: 
С. Еульчиньский —  вице-маршал Сейма, 
председатель комиссии Сейма по иностран
ным делам, профессор Вроцлавского унп- 
версптета 0. Длуекий —  заместитель 
цредсе.мтеля комиссии Сейма по иностран
ным делам, М. Рыбицкнй —  секретарь Го
сударственного Совета, Л. Стасяк —  за
меститель председателя бюджетной комис
сии Сейма, Д. Городыньский —  главный 
редактор еженедельника «Дзиеь и ютро», 
член компсспп Сейма по цностранным де
лам. В. Бернавский —  заместитель пред
седателя промышленной комиссии Сейма, 
профессор горно-металлургической акаде
мии в Кракове, К. Вадула —  плавильщик 
металлургического завода «Покуй», М. Яро- 
ховекая —  литератор, С. Солдек —  член 
промышленной комиссии Сейма, инженер- 
кораблестроитель; секретарем делегации 
является Г. Трояновский.

Здание Внуковского аэропорта было ук
рашено государственными флагами Поль
ской Народной Республики и Советского 
Союза. Гостей из Польши встречали пред
статель Совета Союза Верховного Совета 
СССР А. П. Волков, председатель Совета 
Национальностей Верховного Совета СССР 
В. Т. Лацис, министры СССР, депутаты 
Верховного Совета СССР и РСФСР, ответ
ственные сотрудники Президиума Верхов
ного Совета СССР и Министерства иност
ранных дел СССР, многочисленные пред
ставители трудящихся Москвы, журнали
сты.

Делегацию встречали также Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Польши в 
СССР В. Левиковский и сотрудники По
сольства.

Председатель Совета Союза А. П. Вол
ков горячо приветствовал депутатов Сей
ма Польской Народной Респуб.тики от име
ни Верховного Совета СССР и всего совет
ского народа.

С ответной речью выступил руководи
тель делегации маршал Сейма Польской 
Народной Республики Я. Дембовский.

(ТАСС).

Помощь советских моряков 
югославскому пароходу

, ИЗДАИЛ (Одесская область), 8 декабря. 
(ТАСС). Пароход «Львов» Советско-Дунай
ского государственного морского пароход
ства, следуя вниз из порта Оршово, при
нял сигнал бедствия с югославского пас
сажирского судна «Белград». Судно в 
устье реки Черна из-за густого тумана 
потеряло ориентировку и наскбяило на 
мель. На борту его находилось около 120 
пассажиров.

Капитан парохода «Львов» П. А. Ан
дрианов немедленно направил судно на 
помощь потерпевшим бедствие. Благодаря 
самоотверженному труду советских моря
ков югославский пароход был быстро 
снят с мели. Капитан, экипаж и пассажи
ры его сердечно благодарили команду 
«Львова».

Богатый урожай зерновых в ДРВ
ПЕКИН, 8 декабря. (ТАСС). По сообще

нию агентства Синьхуа, в Демократиче
ской Республике Вьетнам на площади 
свыше 1.200 тысяч гектаров завершается 
уборка богатого урожая зерновых, В ряде

районов крестьяне снимают по 30 и боль
ше центнеров зерна с гектара.

В настоящее время в Демократической 
Респуб.тике Вьетнам имеется 9 государст
венных хозяйств, работающих на социа
листических основах.

X  сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Специальный политический комитет принял решение 

об одновременном принятии в ООН 18 государств
НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. (ТАСС). 7 де

кабря Специальный политический комитет 
закончил обсуждение вэпроса о приеме но
вых членов в Организацию Объединенных 
Наций.

После общей дискуссии и обсуждения 
проекта резолюции 28 стран о приеме в 
ООН всех 18 стран, подавших заявления, 
проект был поставлен на голосование и 
принят подавляющим большинством голо
сов.

За этот проект резолюции голосовали 
52 из 59 делегаций, участвовавших в 
голосованип. Против проекта резолюции 
голосовали только делегация Кубы п чан- 
каншист. Пять делегаций (США, Франции, 
Бельгии, Греции и Израиля) при голосо 
ванпп проекта воздержались. Резолюция 
Специального политического комитета бу
дет рассмотрена на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи и затем она долж. 
на быть передана на рассмотрение Совета 
Безопасности.

„Пагубные последствия политики, 
проводившейся французскими 

правящими кругами"
Французская печать о возрождении милитаризма 

в Западной. Германии

На объединительном съезде АФ Т— КПП
НЬЮ-ИОРЕ, 8 декабря. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, объединительный съезд 
АФТ— КПП отказался поддержать полити
ку правительства Эйзенхауэра по вопро
сам труда.

Более 1.400 делегатов объединительно
го съезда единодушно проголосовали за

«осуждение правительства в связи с тем, 
что оно не выполнило данных во время 
предвыборной кампании обещаний исклю
чить антирабочие статьи из закона Таф
та —  Хартли».

В ряде других резолюций съезд резко 
критикует нынешнюю экономическую по
литику правительства.

США поставляют оружие для западно- 
германской армии

НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. (ТАСС). Как со- 
, т 1щает боннский корреспондент агентства 

ЛссошиэитёдТГресс, и (1фпциаль11ых • кру
гах Бонна сообщили 7 декабря, что Сое
диненные Штаты в начале января начнут 
поставки американского оружия для новой 
немецкой армии.

Это явится, пишет корреспондент, на
чалом осуществления большой американ
ской программы, рассчитанной на то, что
бы помочь немцам создать вооруженные 
силы численностью 500 тысяч человек 
для укрепления атлантического союза.

В число поставок войдут танки, пушки.

боеприпасы и другое военное снаряжение. 
В Лндернахе близ Бонна будут размещены 
амерйкгансктге офицеры и срочнослужащие, 
которые будут обучать немецких иово- 
Сранцев обращению с а.чериканским ору
жием.

Соединенные Штаты, говорится в сооб
щении. запасли для немецкой армии ору
жия на сумму 700 миллионов долларов. 
Из этого количества оружие на сумму 360 
миллионов долларов находится в Западной 
Германии, остальное —  в портах амери
канского восточного побережья и во Фран
ции.

ПАРИЖ, 8 декабря. (ТАСС). Сообщения 
о том, что правительство Западной Герма
нии решило увеличить численность ее 
вооруженных сил по сравнению с уров
нем, установленным в парижских согла
шениях, вызвало глубокую тревогу во 
французских общественных и по.титиче- 
ских кругах. Эти сообщения расценивают
ся многими обозревателями как показатель 
провала политики, построенной на париж
ских военных соглашениях.

Газета «Комба» подчеркивает, что бонн
ский генеральный штаб усиливает темпы 
вооружения Западной Германии. Газета 
считает, что французский протест, на
правленный руководству НАТО (северо
атлантического союза), не будет иметь ни
какой практической пользы, так как штаб 
НАТО «закрывает глаза на проекты гене
рала Хойзингера, если даже не поощряет 
их». По мнению газеты, это объясняется 
«полным банкротством Франции на евро
пейском театре...».

«Комба» считает, что Западная Герма
ния уже сейчас может создать 24 дивизии 
вместо 12, разрешенных парижскими со
глашениями, а «в ближайшем будущем их 
число может возрасти до 48». «Перед ли
цом этих вооруженных сил, —  пишет га
зета, —  Франция, армия которой увязла 
в Северной Африке после того, как она 
была потрепана в индо-китайской войне, 
сможет выставить на Рейне лишь при
зрачную армию в несколько дивизий, ли
шенных офицерских кадров».

«То же самое, —  добавляет газета, —  
можно сказать и в отношении военного 
флота нового рейха».

Другая буржуазная газета «Экспресс» 
подчеркивает, что Вашингтон не считает-1

' ся с Францией, как великой державой. 
Газета пишет, что США все более явно 
изолируют Францию в интересах Запад
ной Германии, которую «в настоящий мо
мент они считают одновременно более на
дежной в политическом отношенпи и бо
лее прочной во внутреннем плане». Имен
но этим, по мнению газеты «Экспресс», 
объясняется то, что французский премьер- 
министр не был приглашен для участия в 
предстоящих переговорах Эйзенхауэра с 
Пденом.

Нарушение Западной Германией париж
ских соглашений в части, касающейся ее 
вооруженных сил, а также пренебрежи
тельное отношение к Франции со стороны 
ее «западных союзников» расцениваются 
газетой «Либерасьон» как «пагубные по
следствия» политики, проводившейся 
французскими правящими кругами на про
тяжении последних лет.

«Либерасьон» пишет, что отныне Сое
диненные Штаты и Англия будут кон
сультироваться с Францией при решении 
международных проблем не больше, чем с 
Германской Федеральной Республикой, 
рассматриваемой ими как «более надеж
ный союзник». «Мы, —  продолжает газе
та, —  предвидели, как будет вести себя 
Западная Германия, лишь только она ос
вободится от обязательств в отношении 
нашей страны, безопасность и националь
ные интересы которой не обеспечены нп- 
какЕми серьезными гарантиями».

«Либерасьон» подчеркивает, что опас
ные для Франции последствия политики 
ремилитаризации Западной Германии яв
ляются обвинительным актом против лю
дей, которые привели Францию к этому.

Недовольство в кругах конгресса США 
политикой Даллеса

НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. (ТАСС). В кру
гах американского конгресса выражают 
недовольство тем фактом, что открытое 
выступленпе американской дипломатии в 
поддержку колониализма (имеется в.виду 
коммюнике Даллес ■— Кунья, в котором 
США заявили о своей поддержке порту
гальских колоний в Индии) 'разоблачило 
подлинные цеди американской политики 
в странах Азии и Африки и вызвало в 
них широкую волну возмущения. Как со
общил сегодня из Форт-Уэйна корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс, член па
латы представителей Адам Ноуэлл заявил 
представителям печати, что он будет тре
бовать снятия Джона Фостера Даллеса с

поста государственного секретаря. Поуэлл 
сказал, что Даллес «стал бесполезен» пос
ле того, как он поддержал Португалию в 

намерении сохранить колонию Гоа в 
ущерб интересам Индии.

«Даллес, —  сказал Поуэлл, —  сделал 
ошибку, поддержав Португалию в этом во
просе в то время, когда советский премьер 
Булганин совершал поездку по Индии. Это 
привело к тому, что в Индии создалась 
значительная угроза» для позиций амери
канской дипломатии.

Поуэлл заявил, что он направит прези
денту письмо, в котором потребует устра
нения Даллеса с поста государственного 
секретаря.

НА ПОЛОЖЕНИИ ПАСЫНКА
Письмо в

в  начале ноября состоялся первый 
матч по стрелково-стендовой стрельбе 
(стрельбе по подвижной цели) между 
спортсменами охотничьих обществ городов 
Томска и Новосибирска. Соревнования за
кончились убедительной победой стрелков 
Новосибирска: томичи проиграли им 164 
очка. Таким образом, новосибирцы стали 
первыми обладателями вновь учрежденно
го кубка, выиграв командное первенство. 
Они же получили все три личных приза, 
завоевав лучшие места. Таков итог прове
денных соревнований. Как получилось, 
что наша область, издавна славившаяся 
своими охотниками, не смогла выставить 
более сильной команды стрелков и завое
вать первенство?

Может быть, у соседей особенно одарен
ные спортсмены, а в Томске их нет? Это 
неверно. По отзывам новосибирцев, 
из многих наших стрелков при соответ
ствующей тренировке в короткий срок 
можно подготовить. высококвалифициро
ванных стендовиков. Так в чем же дело? 
Причина —  в постановке стрелково-стен
дового спорта в г. Томске.

Коротко расскажем о развитии стендо
вого спорта в Новосибирске. Нельзя было 
не позавидовать тому размаху, массово
сти п популярности, которые приобрел 
этот интереснейший вид спорта у новоси
бирцев. Стрелково-стендовые соревнования 
планируются городским комитетом физ
культуры, их организацией занимаются 
спортивные общества. Каждое из обществ 
имеет своих стрелков. Общества снабжают 
своих стрелков боеприпасами, а наиболее 
крупные из них имеют даже собственные 
стенды.

Нужно ли после этого удивляться, что 
в городе имеется более десяти стрелков, 
имеющих звание мастеров спорта, много 
перворазрядников, второразрядников. На 
прошедших соревнованиях против нас вы
ступила команда, в составе которой были 
3 стрелка, имеющих звание мастера спор
та, три перворазрядника, которые неодно. 
ратн о  выполняли нормы мастера и скоро 
будут утверждены в этом звании.

А как же поставлен стрелково-стендо
вый спорт в Томске? Очень плохо. Его 
развитием, пропагандой не занимаются ни

редакцию
городской, ни областной комитеты физ
культуры, ни спортивные общества горо
да. В стороне стоят заводские и местные 
комитеты предприятий. А между тем, 
стендовики у нас есть, тяготение 
Б этому увлекательному виду спор
та растет. В городе есть 14 стрелков, 
выполнивших нормы 3-го разряда, 17 
стрелков 2-го разряда п один стрелок 
первого разряда. Есть п примитивный 
стенд, который, правда, по своей кон
струкции и оснащенности очень далек от 
стандартного. На нем-то и тренируются 
ваши стрелки. Но инициативе энтузиастов 
были изготовлены метательные машинки, 
прессформы, налажено литье тарелочек. 
Привлекая охотников области, мы устраи
вали субботники по строительству стенда, 
сами проводили тренировки и соревнова
ния. А городской комитет физкультуры 
только изредка подписывал протоколы, и 
этим ограничивалась его деятельность по 
подъему стрелкового спорта в области.

Пытались мы заинтересовать руково
дителей спортивных обществ этой рабо
той. Но некоторые из этих работников, 
подобно заместителю председателя област
ного комитета физкультуры В. К. Сални- 
су, заявляли, что стрелковым спортом 
сейчас никто заниматься не будет: 
«Делайте сами, как знаете!». У руководи
телей спортивных организаций этот вид 
спорта находится на положении пасынка.

Таковы причины, предопределявшие 
поражение стендовиков г. Томска.

В июне будущего года состоится вторая 
встреча между спортсменами двух городов 
в г. Томске. Ясно, что Томский горком и 
обком физкультуры должны изменить 
свое отношение к стрелково-стендовому 
спорту. Необходимо вовлечь в подготовку 
к соревнованиям спортивные общества го
рода и с их помощью оборудовать в Том
ске хороший стенд. Надеемся, что и 
горисполком не останется в стороне от 
этого важного дела.

Л. ВРУВЛЕВИЧ,
председатель стрелково-стендовой секции 

Томского охотобщества,
В. ПАШ УТИН, 

старший охотйнспектор Томского 
облсельхозуправления.

Многие охотники-любители, члены об
ластного общества охотников и рыбаков, 
проводят свободное время на охоте. Ра
ботник инструментального завода тов. 
Байкин, охотясь с гончими собаками, до
был более 100 зайцев. На счету охотни
ка тов. Гладышева более тридцати зайцев.

Тт. Романов п ЛуковсЕий, охотясь в ок-

у  охотников-любителей
рестностях деревни Казанки, Аеиновского 
района, добыли 40 косачей.

Члены низового охотничьего коллектива 
пивоваренного завода тт. Шестаков и Лох- 
тиенко, промыш.дяя в тайге Томского рай
она, убили двух медведей. Лесничий тов. 
Шабанов застрелил одного медведя.

На хоккейных
На хоккейных полях г. Томска прошли 

интересные состязания хоккеистов. На 
катке «Буревестник 2» юные хоккеисты 
города проведи розыгрыш приза открытия 
хоккейного сезона. В нем приняли уча
стие пять юношеских команд: две дина
мовских команды, хоккеисты «Спартака», 
карандашной фабрики и «Торпедо».

Победила команда карандашной фабри
ки. Ей вручен переходящий приз.

Начались игры на первенство города 
по хоккею с мячом. Первенство оспари
вают 15 команд, розыгрыш проводится в 
один круг. Проведены четыре встречи. 
Первая команда политехнического инсти
тута выиграла у команды карандашной 
фабрики. Встреча первой команды Дома 
офицеров и команды «Торпедо» закончи-

полях
лаеь победой армейцев. Вторая команда 
«Шахтера» победила вторую команду До
ма офицеров. Команда «Локомотива» вы. 
играла у ком.анды инженерпо-строитель. 
иого института.

Пгры на первенство города продолжа
ются.

5 декабря в г. Tojmio, на катке 
&Г0», была цроведенаТоварищеская между-, 
городняя встреча по хоккею с мячом меж
ду командами Томского электромеханиче
ского института инженеров железнодо
рожного транспорта и командой Новоси
бирского института инженеров железно
дорожного транспорта, посвященная Дню 
Советской Конституции.

Игра закончилась победой томичей, вы
игравших встречу со счетом 7:2.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

10 декабря — «Иван Рыбаков». 
Спектакль состоится в клубе имени 
Сталина. Начало в 8 часов ас!чера.

11 декабря (утром и вечером) — <В 
добрый час*. Спектакль состоится в До
ме офицеров. Начало дневного спек
такля в 12 часов дня. вечернего — в 
7 часов 30 минут вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. С 10
декабря — новый цветной художествен
ный фильм «Красное н черное* (2-я се. 
рия). Сеансы: 10, 11-45, 1-30. 3-25.
о, 6-45, 8-15, 10-15. Дети до 16 лет 
не допускаются.

В 9 часов утра для детей—мультипли- 
кационные ф ^ьм ы : «Упрямое тесто*,
«Курша*, «Пес и кот».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 10 и 11 декабря — «Красное 
и черное» (1-я серия). Дети до 16 лет 
не допускаются. Сеансы: 10. 12-10,
2-20, 4-30, 6-40, 8-50, 11. Малый зал 
— новый художественный фильм «Ве 
сенние голоса». Сеансы: 11. 12-30. 2. 
4. 6. 8. 10.

^ О М С К А О  С Т У Д Н С к

Суббота, 10 декабря.
19.00, Передача «Юные таланты».
19.30. Кинопередача для детей. Худо

жественная повесть «Тайна горного озе
ра».

20.35. Репортаж — «Колхоз 
подъеме».

20.50. Концерт с участием артистов 
И. Смирновой, 3. Белой и К. Ягтцкого.

21.20. Вьтуск кинохроники «38-й 
Октябрь в Москве».

21.40. Фильм «Глазами кино».

Магазин подписных изданий г. Томска 
п^жннмает подписку: на толковый сло
варь В. Даля в 4-х томах, цена тома — 
25 рублей: на сочинения Д. И. Писаре
ва в 4-х томах, цена тома—12 рублей; 
на собрание сочинений А. И. Герцена в 
9 томах, цеда тома — 11 рублей.

При подписке вносится задаток в раз
мере стоимости одного тома.

Требуется комната.
С предложением обращаться; г. Томск, 

кинотеатр ирлени М. Горького, отдел 
кинофикации.

2—2

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
С 9 декабря 1955 года

выпустила на экраны новый цветной художественный фильм

КОГДА НАСТУПАЕТ ВЕЧЕР

I

РОЛИ ИСПОЛНЯЮТ: капитан Петров—заслуженный артист Эстонской ССР 
Ааро Пярн, Юхон—заслуженный артист Эстонской ССР Карл Огс, дочь Сортса— 
заслуженная артистка Эстонской ССР Инге Пыдер, сказитель—народный артист 

Эстонской ССР Хуго Лаур и другие.
Производство Таллинской киностудии, 1955 г.

«Томжелдорпроект» продает транс
форматоры 100 киловатт, строительный 
подъемный кран, весы полутешные и 
настольные автоматические, складские 
тележки, хлопчатобумажные костюмы, 
рыбацкие кожаные сапоги, хромовые 
ботинки, шапки-ушанки и другие мате
риальные ценности.

Обращаться ежедневно по адресу: 
г. Томок, проспект имени Кирова, 20, с 
9 до 6 часов вечера.

2—1

Требуются: уборщицы н гардеробщи
цы.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 11, добровольное спортивное 
общество «Буревестник*.

2—1

Требуются: коновозчик, кочегары, ку
хонные рабочие, прачки.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ти.\вирязева, 1, клиники мединститу
та. отдел кадров. 2— 1

Коллектив магазина 2 обл- 
промсовета с  глубоким прискор- 
биеим извещает о смерти замести
теля заведующего магазином 

БОЙЦОВА 
Якова Яковлевича

и выражает 
семье покойного.

соболезнование

Областной коммунальный банк напо
минает ссудозаемщикам о необходимо
сти погашения платежей четвертого 
квартала по ссудам индивидуального 
жилстроительства до 15 декабря 
1955 года, о недопустимости образова
ния просроченной задолженности.

Требуются: старший инженер, кладов- 
пщк, плотники, столяры, печники, шту
катуры, маляры, Еоновозчикн, грузчики 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко. 4, ремонтно-<яроите1льная контора 
Вокзального района.

Требуются: закройщик мужского
платья, мастера пошива верхнего муж
ского, дамского и детского платья, заве
дующий производством и сменный ма
стер.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 16, ателье №  1.

НЕ СУШИТЕ ПА ПЕЧАХи ВБЛИЗИ НИК
топливо и ОДЕЖДУ

гр-ка Чернышова Лидия Ивановна, 
проживающая в г. Томске, Коммунисти
ческий проспект, 146, возбуждает дело 
о разводе с  гр-ном Чернышовым Алек
сеем Ивановичем, проживающим в Ка
лужской области, г. Кондрово.

Дело подлежит рассмотреснию в народ
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. Томска.

Гр-н Семьянов Иван Андреевич, про
живающий в г. Томске, переулок Крас
ный, 12, кв. 2, возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Семьяновой Але«Е«яндрой 
Павловной, проживающей в г. Рубцов
ске. Алтайского края.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Ясюк Алексей Антонович, про
живающий в Свердловской области, ра
бочий поселок Синячиха, сангородок, 
возбуждает дело о разводе с гр-кой 
Ясюк Галиной Павловной, проживающей 
в г. Томске, улица Герцена, 15. кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Кировского рай
она г. Томска.

Томск, просо RM Левина. 13. телефоны; алв спрлвов (вруг.лые супси) — 42-42, редактора —  37 37 
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Томскому облпромстрахсоэету требует
ся секретарь-машинистка.

Обращаться: г. То.мск, улица Красно
армейская, 54.

Требуется опытный прораб-строитель 
для строительства железобетонных зда
ний.

Обращаться: г. Томск, улица Мель- 
ничнаяг 40. госмельзаводы № 6 — 7.
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